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ВЫСОКАЯ ОЦЕНКА,  
ВСЕНАРОДНАЯ ПОДДЕРЖКА
В БОЕВОЙ АРСЕНАЛ ПАРТИИ Приветствуем!

Бригада изолировщиков 
А. Н. Иванова из мехколон- 
ны № 1 СУ-5 объединения 
«Южгазпромстрой» ведет ра
боты на насосной станции у 
деревни Семилужки. Не
смотря на труднейшие усло
вия, коллектив ежемесячно- 
справляется с заданиями.

НА СНИМКЕ: идет подго
товка к изоляции трубы.

Фото В. Казанцева.

Вымпел с Гербом СССР на планете Марс
Советская автоматическая станция < Марс-2» па орбите искусственного спутника Марса

Советская автоматическая 
станция «Марс-2», выведен
ная на межпланетную траек
торию 19 мая 1971 г., пре
одолев расстояние около 
470 млн. км, 27 ноября вы
шла на орбиту искусственно
го спутника Марса.

Космический полет авто
матической станции к плане
те Марс продолжался 192 
дня. На трассе полета Зем
ля— Марс с помощью уста
новленной на станции науч
ной аппаратуры проводи
лись исследования межпла
нетного космического про
странства. В соответствии с 
программой полета, 17 июня, 
20 и 27 ноября были прове
дены коррекции траектории 
движения. Последняя кор
рекция была выполнена без 
использования наземных 
средств с помощью бортовой 
автоматики. При этом си
стема автономной астронави
гации станции обеспечила ее 
ориентацию и определила 
положение станции относи
тельно Марса. Полученные 
данные были автоматически 
введены в бортовую элек
тронно-вычислительную ма
шину, которая рассчитала

величину и направление кор
ректирующего импульса и 
выдала необходимые коман
ды для проведения коррек
ции.

После проведения манев
ра станция вышла на траек
торию, проходящую на рас
стоянии 1.380 километров 
от поверхности Марса.

При подлете автоматиче
ской станции к планете от 
нее была отделена капсула, 
доставившая на поверхность 
Марса вымпел с изображе
нием Герба Советского Со
юза.

Согласно программе поле
та, в 23 часа 19 минут было 
проведено торможение стан
ции, после чего ее скорость 
уменьшилась и она перешла 
на орбиту искусственного 
спутника Марса.

По результатам траектор- 
ных измерений, проведенных 
28 ноября, параметры орби
ты составляют:

— максимальное удале
ние от поверхности, планеты 
в апоцентре 25.000 км;

— минимальное удаление 
от поверхности планеты в 
перицентре 1.380 км;

— наклонение орбиты к 
плоскости марсианского эк
ватора 48 градусов 54 мину
ты;

— период обращения 18 
часов. 00 минут.

По данным телеметриче
ской информации, системы и 
агрегаты автоматической 
станции «Марс-2» работают 
нормально.

Продолжается полет стан
ции «Марс-3». 29 ноября на 
21 час московского времени 
станция находилась на рас
стоянии 138,3 млн. км от 
Земли, пролетев около 472 
млн. км.

Дальнейшие сведения о 
работе станций «Марс-2» и 
«Марс-3» будут передавать
ся на Землю в очередных 
сеансах радиосвязи во вре
мя нахождения их в зоне 
прямой радиовидимости с 
территории Советского Сою- 
з,а.

Центр дальней космиче
ской связи продолжает уп
равление полетом станций 
«Марс-2» и «Марс-3». Ко
ординационно - вычислитель
ный центр ведет обработку 
поступающей информации.

В нашем коллективе , с 
большим удовлетворением 
отмечают атмосферу полно
го единодушия, в которой 
проходили ноябрьский Пле
нум ЦК КПСС и сессия Вер
ховного Совета СССР. Важ
нейшие вопросы жизни на
шего государства решены в 
духе долговременной по
литики партии. разрабо
танной XXIV съездом 
КПСС. Эта политика, 
генеральный курс которой— 
забота о благе советского че-

Пожалуй, нет такого че
ловека в нашем совхозе, кто 
бы не следил внимательно 
за работой Пленума ЦК на
шей партии, и сессии Вер
ховного Совета СССР. План 
дальнейшего роста экономи
ки страны, намеченный на 
пятилетку, — это план каж
дого из нас.

. От нас, механизаторов, 
требуется, чтобы мы гра
мотно, с наибольшей произ
водительностью использова
ли технику, задавали тон в 
соревновании за выполнение 
планов и обязательств.

, Во время уборочной стра
ды наше звено возглавлял 
Известный в области меха
низатор Леонид Орешнюк. В 
звено входили Иван Про-

ловвка, нашла свое конкрет
ное выражение в заданиях 
пятилетнего плана, в народ
нохозяйственном плане и 
бюджете на 1972 год, в по
становлении Пленума ЦК 
КПСС о международной дея
тельности ЦК КПСС после 
XXIV съезда партии.

Все эти документы воору
жили партийные организа
ции новым арсеналом идео
логических средств, средств 
политической и организатор
ской работы по осуществле-

нопьев, Николай Бублик и 
я. Поработали неплохо: уб
рали хлеб в своем — Марке- 
ловском отделении и помог
ли бабарыкинцам.

Эта дружба, товарище
ская спайка продолжают 
жить и сейчас, когда начал
ся ремонт комбайнов. Их мы 
готовим к будущей страде 
также .звеном. Знание сво
их машин и опыт позволяют 
нам распределять работы 
так, чтобы не браться, ска
жем, втроем за один узел, а 
одновременно вести ремонт 
нескольких узлов. Один из 
нас, к примеру, занимается 
жаткой, другой •— моло
тильным аппаратом, третий 
— другим урлом.

Это экономит время. Пер-

нию первостепенных задач 
коммунистического строи
тельства.

Наш партком придает 
большое значение пропаган
де решений Пленума ЦК 
КПСС и сессии Верховного 
Совета СССР. Этим заняты 
группа политинформаторов, 
агитаторы.

Р. ЧУЛАНОВ, 
секретарь парткома на
учно - исследовательского 
института электроме

ханики.

время
вый комбайн мы отремон
тировали на день раньше, 
чем предусматривалось гра
фиком.

Конечно, комиссия будет 
строго проверять нашу рабо
ту, только я скажу, что и 
без этого каждый комбай
нер стремится провести ре
монт высококачественно. 
Нам же работать на этих 
машинах.
. В совхозе разработаны ус

ловия соревнования, кото
рые предусматривают, что
бы хлебоуборочная техника 
была подготовлена быстро и 
хорошо.

М. ЯКИМОВ, 
механизатор совхоза 
«Россия» Шегарского 

района.

С большим вниманием 
знакомятся в эти дни сту
денты с материалами Пле
нума ЦК КПСС и III сес 
сии Верховного Совета 
СССР.

Мы полностью поддержи
ваем мудрую внешнюю по
литику партии, направлен
ную на укрепление мира и 
безопасности во всем мире. 
Мы приветствуем решения 
сессии о дальнейшем разви
тии народного хозяйства и 
повышении благосостояния 
советского народа, в том 
числе студенчества.

На заботу партии ответим 
повышением качества под
готовки специалистов. Во 
всех группах прошли собра
ния, па которых обсуждены 
меры повышения успевае
мости Усилен контроль за 
посещаемостью занятий и 
текущей успеваемостью.

Комсомольская организа
ция института взяла на себя 
шефство над подростками 
района. '

Все дела и помыслы сту
дентов нашего вуза направ
лены на то, чтобы оправ
дать возлагаемые на нас на
дежды — стать высококва
лифицированными специали
стами.

Г. ВОЛОКИТИН, 
секретарь комитета 
комсомола инженерно
строительного институ

та.

Как требует

ПЯШЕТКЕ-НШ ПОИСК, УДАРНЫЙ ГРУД
Открытое письмо бригадира комплексной бригады  
б р и г а д и р у  к о м п л е к с н о й  б р и г а д ы  К о м с о м о л

У спех каж дого—успех коллектива
у ВАЖАЕМЫИ Леонид
* Иванович! Обращаюсь 

я к тебе вот почему. Не
давно на нашем предприя
тии состоялось общее со
брание лесозаготовителей. 
Мы обсуждали постановле
ние ЦК КПСС «О дальней- 
нем улучшении оргайиза- 
ции социалистического со
ревнования». Все пришли к 
твердому убеждению, что 
зимний сезон надо сделать 
ударным периодом работы в 
лесу. От имени своей брига
ды я высказал мнение, что 
нужно ■ пересмотреть ранее 
принятые обязательства.

Нами решено было так
же вызвать на социалисти
ческое соревнование твою 
бригаду, Леонид Иванович. 
Почему именно твою? Дело ' 
в том, что по количеству 
человек, условиям работы, 
по показателям наши кол
лективы сходны. Вот мы и 
подумали: почему бы нам не 
организовать с твоей брига
дой настоящий. ■ трудовой 
спор? Думаем, что это 
послужит примером и для 
других .коллективов.

Расскажу коротко о том. 
Как своей комплексной 
бригадой ищем и находим 
резервы повышения произ
водительности труда.. В 
прошлой пятилетке мы до
стигли выработки на маши- 
но-смену около 70 кубомет
ров. В этом году выработка 
на тракторо-смену состави
ла 85 кубометров при нор
ме 59. Мы заготовили и 
стрелевали более двух ты
сяч ■ сверхплановых- кубо
метров леса.

Мнение, которое .еще по
ка бытует в других лес
промхозах. что якобы лесо
секи Аргат Юла — рай 
для лесорубов, скажу те
бе, неверное. Древостой 
на летних делянках неваж
ный, а грунт — сплошное 
болото.

. На вооружении у нас про
думанная организация тру
да, слаженность в работе, 
использование - передовых 
методов. Как показывает 
опыт, предварительно про

думанная во всех деталях 
работа помогает нам сбе
регать самое важное — ра
бочую минуту, свести до 
Самого ' малого потери на 
раскачку, перекуры. Изве
стно: где берегут минуты, 
там экономят многие часы...

И еще. Великое дело — 
сработанность, слаженность 
внутри бригады. Вот уже 
четыре года мы трудимся 
бок о бок с опытным валь
щиком Кузьмой Дмитриеви
чем Перминовым, столько 
же времени работает чоке- 
ровщиком Юрий Филиппо
вич Шемонаев. Ну и я уже 
17 лет в лесной промыш
ленности, 10 из них отра
ботал трактористом здесь 
же, в Аргат-Юле. Надо ли 
говорить, что мы с полу
слова понимаем друг друга. 
Само собой разумеется, что 
'в бригаде утвердились взаи
мовыручка, готовность прий
ти на помощь, умение за
менить товарища, если на
до.

Так вот, одним из важ
нейших. резервов роста про
изводительности труда я 
считаю постоянство состава 
бригады. Успешная работа 
зависит от множества фак
торов— маленьких резервов, 
которые есть и у вальщика, 
и у тракториста, и у обруб
щика сучьев.

Гидроклин (у нас он при
меняется четыре года) помог 
высвободить одного челове
ка -г .помощника вальщика. 
Сейчас есть возможность 
положить деревья точно на 
волок, избежать нахлеста, а 
это в свою очередь эконо
мит минуты на обрубке 
сучьев, на чокеровке хлы
стов.

Если у меня трактор в 
.порядке, если волока раз
биты, продуманно, значит, 
.лес к погрузочным площад- 
.кам идет беспрерывно. Вот 
почему не приходится жа
леть о том времени, которое 
затрачивается на уход за 
трактором. Ведь если вышел 
из строя трактор — всей 
'бригаде стоять.

Хочется мне еще сказать

и о том, что в этом году ад
министрация предприятия 
обещает создать необходЩ 
мыс' условия для высоко
производительного труда. 
Это — гаражи и обогревал
ки, резервная техника, го
рячие обеды в лесу и т. д. 
Разработаны условия соци
алистического соревнова
ния. Уже сам по себе тот 
факт, что каждый месяц бу
дет определяться лучший.по 
профессии, является стиму
лом к повышению профес
сионального мастерства.' И 
дело тут, конечно, не в пре
мии, а в авторитете, кото
рым пользуется победитель 
соревнования. Этой побе
дой на лесопункте, думаю, 
будут гордиться, стараться 
повторить ее в' следующем 
месяце.

И в заключение своего 
письма, Леонид Иванович, 
расскажу , о принятых нами 
обя зательствах.

За зимний сезон мы ре
шили заготовить и стреле- 
вать 12 тысяч кубометров 
леса. Это значит — еже
дневно каждый член брига
ды будет давать по 5 сверх
плановых кубометров древе
сины. Соблюдать технологию 
лесозаготовок, высокопроиз
водительно использовать 
технику, не допускать слу
чаев травматизма — все эти 
вопросы также нашли отра
жение в наших новых обяза
тельствах.

С целью повышения идей
но-политического уровня и 
технического роста я и мой 
товарищи станем активными 
слушателями школы комму
нистического труда.

Вот об этом, Леонид Ива
нович, я и хотел рассказать 
тебе и членам твоей брига
ды. Уверен, что и у вас на 
Комсомольском лесопункте 
применяются передовые 
приемы в работе, и наше со
ревнование станет хорошей 
школой.

М. ОВЕЧКИН,
, бригадир комплексной

бригады* Аргат-Юльско-
го леспромхоза.

А ргат -Ю льского л е с п р о м х о з а  М ихаила Овечкина 
ь с  к о  г о  л е с п р о м х о з а  Л е о н и д у  Е р м о л о в у

ВЫЗОВ ПРИНИ/ААЕМ
У ВАЖАЕМЫИ Михаил 

Григорьевич! С боль
шим вниманием прочитали 
мы' твое письмо. Высокие 
темпы работы предлагаете, 
аргатюльцы. Лесорубы на
шей бригады тоже прилага
ют все усилия, чтобы дать 
Родине как можно больше 
древесины.

Положение на нашем 
Комсомольском лесопунк
те довольно сложное. В 
этом году предприятие ра
ботает в труднейших усло
виях, и не только потому, 
что плохая погода: Главное 
же — в нашем леспромхозе 
на прирельсовом нижнем 
складе ведется большое 
строительство. Мощностей 
по разделке древесины не 
хватает, а это тормозит по
дачу на верхние склады по
рожняка. Мы ведем лесо
заготовки на сильно заболо
ченных участках, что чрез
вычайно затрудняет вывоз
ку хлыстоз с делянок к по
грузочным площадкам. Тем 
не менее лес с мастерского 
участка А. П. Киселева, на 
котором мы работаем, идет 
бесперебойно.

Я рад соообщить тебе, 
Михаил Григорьевич, что на
ша комплексная бригада с 
поставленными . задачами 
справляется успешно. Выра
ботка на машино-смену пре
высила плановую на 11 ку
бометров.

Очень правильно ты, Ми
хаил Григорьевич, в своем 
письме говоришь о социали
стическом соревновании. Вот 
и мы, когда еще и еще раз 
вчитываемся в строки поста
новления ЦК КПСС «о 
дальнейшем. улучшении ор
ганизации социалистическо
го соревнования», четче ви
дим сделанное, лучше заме
чаем недочеты.

Вы. конечно, знаете, что 
широкое распространение в 
Комсомольском леспромхозе 
получило патриотическое 
движение под девизом «Пя
тилетку — в четыре года». 
Именно этим призывом отве
тили на решения XXIV 
партийного съезда рабо

чие раскряжевочных бригад 
Г. И. Ушакова, В. В.
Ушакова и И. Д. Слезко.
Многие лесозаготовители по- 
достоинсгву оценили этот по
чин, горячо поддержали его, 
включились в соревнование.
Цашу бригаду также при
влекла эта , форма соревно
вания.

Еще более конкретную 
форму соревнования --- «На 
каждого рабочего — еже
дневно 5 сверхплановых ну-,, 
бометров древесины»—пред
ложила твда бригада. Скажу 
откровенно: нам по душе это 
предложение, и я со своими: 
товарищами полностью под
держиваю его.

Михаил Григорьевич, в 
своем письме ты спраши
ваешь, как организован труд 
в нашей бригаде. К ак‘и вы, 
мы особое внимание уделя
ем рациональному использо
ванию каждой, рабочей мину
ты, выбираем самые корот
кие пути для трелевки хлы
стов, своевременно готовим 
лесосеки. Помогаем друг 
другу. Валку ведем с гидро
клином, сокращаем холостой 
Ход трактора. На обрубку 
сучьев, если нужно, стано
вимся все.

Вообще в бригаде работа
ют четыре человека. Два • 
вальщика •—* я и опытней
ший лесоруб, ветеран лес-5 
промхоза Семен Яковлевич

От редакции:
Бюро Первомайского райкома КПСС приняло поста

новление об инициативе комплексных бригад М. Г. Овеч
кина и Л. И. Ермолова.

В нем отмечается, что леспромхозы района в первом 
году девятой пятилетки допустили значительное отстава
ние. Сейчас успех решает, прежде всего, самоотвержен
ный труд каждого лесоруба и механизатора.

Для передовых лесозаготовительных коллективов об
ласти характерно, что рубежи, намеченные ими, всегда 
намного выше плановых заданий. Соревнование, когда 
оно ведется не с цифрой, а друг с другом, всегда обога
щает соревнующиеся коллективы. Резервы, вскрытые 
одной бригадой, становятся достоянием другой. Соревно
вание друг с другом — это постоянный обмен опытом, 
это готовность прийти на помощь.

Такая форма социалистического соревнования приобре
тает все большее распространение, в ней — залог трудо
вых успехов лесозаготовителей.

Кошкин. Замечательный 
тракторист, отличный това
рищ Александр Прохорович 
Тарабрин, Сучкорубом у нас 
недавно вернувшийся из 
рядов Советской Армии 
Сергей,. Космачев. Ты мо
жешь спросить, почему в 
бригаде два вальщика? Дело 
в том, что в осенне-зимний 
период лесозаготовок наш 
коллектив работает челноч
ным методом трелевки дре
весины. Это позволяет мак
симально использовать трак
тор и значительно увели
чить сменную выработку. 
Чокеруем же хлысты все: и 
тракторист, и вальщик, и 
сучкоруб.

О наших обязательствах я 
подробно рассказывать не 
буду, они примерно такие 
же, как и у вас. Только те
перь мы туда обязательно 
впишем пункт: «Ежедневно 
на каждого рабочего давать 
5 сверхплановых кубометров 
древесины. Не сделав этого, 
не уходи из лесосеки!»

Мы от всей души поддер
живаем вас и принимаем 
вызов. Пусть предстоящий, 
зимний сезон лесозаготовок 
для каждого лесоруба дей
ствительно станет ударным 
периодом работы.

Л. ЕРМОЛОВ,
бригадир комплексной
бригады Комсомоль

ского леспромхоза.

ДРУЖЕСКАЯ ВСТРЕЧА ПАРТИЙНЫХ 
0  ГОСУДАРСТВЕННЫХ ДЕЯТЕЛЕН 
СОВЕТСКОГО СОЮЗА И НАРОДНОЙ 
РЕСПУБЛИКИ БОЛГАРИИ

По приглашению Цент
рального Комитета КПСС, 
Президиума Верховного Со
вета СССР и Совета Мини
стров СССР 30 ноября в 
Москву с дружеским визи
том прибыли Первый сек
ретарь ЦК БКП, Председа
тель Государственного со
вета НРБ Т. Живков и член 
Политбюро ЦК БКП, Пред
седатель Совета Министров 
НРБ С. Тодоров.

На аэродроме, украшен
ном государственными фла
гами НРБ и СССР, болгар
ских товарищей встречали 
Генеральный секретарь ЦК 
КПСС Л. И. Брежнев, член 
Политбюро ЦК КПСС, 
Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР 
Н. В. Подгорный, член По
литбюро ЦК КПСС, Предсе
датель Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгин, секре
тарь ЦК КПСС К. Ф. Кату
шев, член ЦК КПСС, заве
дующий Отделом ЦК КПСС 
К. В. Русаков, член ЦК 
КПСС,г первый заместитель 
министра иностранных дел 
СССР В. В. Кузнецов.

Среди встречавших нахо
дился посол НРБ в СССР 
С. Гюров.

* *
30. ноября 1971 года со

стоялась дружеская встре
ча партийных и государст
венных деятелей Советско
го Союза и Народной Рес
публики Болгарии, в кото
рой участвовали:

с советской стороны — 
Генеральный секретарь ЦК 
КПСС Л. И. Брежнев, член 
Политбюро ЦК КПСС, Пред
седатель Президиума Вер
ховного Совета СССР Н. В. 
Подгорный, член Политбюро 
ЦК КПСС, Председатель 
Совета Министров СССР 
А. Н. Косыгин;

с болгарской стороны — 
Первый секретарь ЦК БКП, 
Председатель Государствен
ного совета НРБ Т. Живков 
и член Политбюро ЦК БКП, 
Председатель Совета Мини
стров НРБ С. Тодоров.

Участники встречи инфор
мировали друг друга о вы
полнении решений XXIV 
съезда КПСС и X съезда 
БКП. Было с удовлетворе
нием отмечено, что успешно 
продолжается развитие все
стороннего сотрудничества 
между Советским Союзом и 
Народной Республикой Бол
гарией. Все более активны
ми и плодотворными стано
вятся связи по партийной н 
государственной линиям, по
стоянно крепнут узы брат
ства и . дружбы между совет
ским и болгарским народа
ми.

Особое внимание стороны 
уделили необходимости еще 
большего углубления эконо
мических и научно-техниче
ских связей Советского Со
юза и Болгарии, благоприят
ной основой для дальнейше
го развития которых явля
ются Комплексная програм
ма социалистической эко
номической интеграции 
стран — членов СЭВ, 
координация народнохозяй
ственных планов обеих стран 
и экономические соглашения 
между СССР и НРБ.

Советские и болгарские 
руководители, условились 
поручить своим плановым и 
хозяйственным органам про
должать .работу по осуще
ствлению сотрудничества в

экономической области, на 
основе социалистического 
разделения труда расширять 
кооперирование и специали
зацию производства, содей
ствующие созданию прочных 
взаимовыгодных связей, 
тесному сближению эконо
мик обоих государств. При 
этом было высказано едино
душное мнение, что углуб
ление и совершенствование 
советско-болгарского сотруд
ничества сыграют важную 
роль в повышении благосо
стояния трудящихся, в даль
нейшем . экономическом 
подъеме двух стран и бу
дут служить интересам все
го социалистического содру
жества.

Участники встречи рас
смотрели также актуальные 
международные вопросы. 
Они подчеркнули, что ! осу
ществление внешнеполити
ческой программы, выдвину
той XXIV съездом КПСС и 
поддержанной братскими 
коммунистическими и рабо
чими партиями, способствует 
укреплению международных 
позиций социализма, всех 
антиимпериалист н ч е с к и х 
сил, оказывает серьезное 
воздействие на изменение 
международной обстановки 
в пользу мира и безопасно
сти народов.

Стороны с удовлетворени
ем констатировали, позитив
ные сдвиги на пути решения 
проблемы европейской без  ̂
опасности и выразили стрем
ление продолжать, усилия но 
укреплению мира в Европе, 
Они высказались за активи
зацию подготовки общеевро
пейского совещания по воп
росам безопасности и сот
рудничества. В ходе встречи 
стороны заявили о своей 
готовности активно содейст
вовать ликвидации опасных 
очагов империалистической 
агрессии в Индокитае и на 
Ближнем Востоке, а также 
мирному урегулированию 
конфликта в Индостане.

Участники встречи выра
зили твердую * решимость 
всемерно укреплять един
ство социалистических госу
дарств, развивать дружбу и 
сотрудничество между ними, 
добиваться сплочения рядов 
международного коммуни
стического и. рабочего дви
жения, всех антиимпериали
стических сил в борьбе за 
демократию и* социализм.

Встреча советских и бол
гарских партийных и госу
дарственных деятелей под
твердила полное взаимопо
нимание по всем вопросам и 
прошла в духе братской 
дружбы и сердечности.

Во встрече приняли уча
стие секретарь ЦК КПСС 
К. Ф. Катушев и член ЦК 
КПСС, заведующий Отделом 
ЦК КПСС К. В. Русаков.

* * *
В тот же день товарищи 

Т. Живков и С. Тодоров 
отбыли на родину.

На аэродроме болгарских 
руководителей провожали 
товарищи Л. И. Брежнев. 
Н. В. Подгорный, А. Н. Ко
сыгин, К. Ф. Катушев, заве
дующий Отделом ЦК КПСС 
К. В. Русаков, первый за
меститель министра иност
ранных дел СССР В. В. Куз
нецов.

Среди провожавших был 
посол НРБ в СССР С. Гю
ров.

О СОЗЫВЕ ТРЕТЬЕЙ СЕССИИ ОБЛАСТНОГО 
СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

21 декабря 1971 года в 
г. Томске созывается третья 
сессия областного Совета де
путатов трудящихся (три
надцатого созыва).

На рассмотрение сессии 
вносятся, вопросы:

1.0 государственном ' пя-’

тилетнем плане развития на
родного хозяйства области 
на 1971 — 1975 годы и о го
сударственном плане разви
тия местного хозяйства обла
сти на 1972 год.

2. О бюджете области на 
1972 год.
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УРОКИ, СУЖДЕНИЯ, ПРООЛЕМШ
НА СНИМКЕ: бригадир полеводческой бригады Зо

нального отделения совхоза «Степановский» Ю, А. Анд
реев, агроном отделения Д. К. Перминов н старший аг
роном пункта диагностики и прогнозов областной станция 
защиты растений Н. Е, Пучкова.

Фото В. Казанцева,

ЭФ Ф ЕКТИВНО СТЬ  
К А РТОФЕЛЬНОГО ПОЛЯ

Пятилетний опыт коллектива совхоза «Степанов
ский» Томского района по выращиванию картофеля убе
дительно свидетельствует о том, что в сибирских услови
ях можно ежегодно получать высокие урожаи этой куль
туры.

Картофелеводство — одна из трудоемких отраслей 
сельскохозяйственного производства и требует к себе 
большого внимания и творческого подхода. Заслуга сте- 
пановцев в том, что они из года в год совершенствуют 
технологию выращивания картофеля и организацию тру
да картофелеводческих звеньев, настойчиво ищут пути 
удешевления продукции.

Земля заботу 

любит

Картофель в совхозе 
«Степановский» начали воз
делывать в 1967 году. В 
первый год урожай клубней 
с гектара составил 147 цент
неров. На следующий год 
площадь под картофелем 
увеличилась больше чем 
вдвое — с 85 до 200 гек
таров, но урожай был невы
сокий — 124 центнера с гек
тара. Дело в том, что .степа- 
новцы еще не успели запас
тись техникой для уборки 
клубней. Половину площа
дей пришлось убирать вруч
ную. Ручная уборка привела 
к большим потерям . уро
жая. В 1969 году урожай 
составил 134 центнера, в 
прошлом году — 136, а в 
этом году он уже достиг 
171 центнера.

Одно из условий успеха— 
высокая агротехника. Вот 
что Говорит по этому пово
ду главный агроном совхоза 
В. В. Мурзин:
- — В некоторых хозяйст

вах хотят получить карто
феля побольше, а усилий 
для этого прилагают мало. 
Рассуждают примерно так: 
картофель — не пшеница, 
только бы клубни в земле 
были,,. Это глубокое заб
луждение. Картофель — 
культура прихотливая, за 
ней уход да уход нужен.,.

В - комплексе агромеро- 
прйятий , по возделыванию 
картофеля в совхозе «Сте
пановский» используют пе
редовые приемы и методы 
обработки земли, ухода за 
растениями. Садят здесь 
картофель по ранней зяби. 
Весной после боронования 
Почвы механизаторы маши
ной РУМ-3 рассеивают на 
полях Минеральные удобре
ния. На гектар их вносится 
по 5—6 центнеров (азотных 
— 2, фосфорных — не
меньше 1,5, калийных — 2 
центнера). После заделки 
удобрений в землю лущиль
никами и последующего бо
ронования начинается посад
ка картофеля,

Степановцы применяют 
обычный широкорядный спо
соб посадки. Ширина меж

этом участке составляла 
лишь 8 процентов. Итак, 
собственный опыт подсказал 
степановцам, что нужна сто
процентная обработка план
таций против фитофторы.

дурядий — 70 сантиметров, 
расстояние между кустами
— '3 0 —35 сантиметров.

Относительно нормы вы
садки семян между специа
листами совхоза и райсель- 
хозуправлення нынешней 
весной Чуть не возник серь
езный конфликт. В совхозе 
высаживают на гектар 3,6— 
3,7 тонны клубней. «Непоз
волительное расточитель
ство», — заявляют в рай- 
сельхозуправлении. А глав
ный агроном совхоза «Сте
пановский» В. В. Мурзин 
стоит на своем: некоторый 
перерасход клубней при по
садке во много раз компен
сируется повышенным уро
жаем. Его слова подтвер
ждались при уборке.

Увеличение нормы посад
ки семян достигается 
несложным ‘ переоборудова
нием картофелесажалки: 
вместо стандартной 16-зу- 
бовой звездочки высевающе
го аппарата ставятся девят
надцати- или восемнадца- 
тнзубовые звездочки (они 
изготовляются по заказу на 
заводе . «Республика»), и 
скорость высевающего аппа
рата увеличивается.

Довсходовое боронование 
навесными сетчатыми боро
нами производится сразу же 
после посадки. Затем — бо
ронование по всходам попе
рек рядков ЭТИМИ же боро
нами, а потом — междуряд
ная обработка, За. лето про
изводится две междурядные 
обработки культиваторами. 
Следующий агроприем — 
окучивание.

Надо сказать, что в сов
хозе «Степановский» никог
да не применяли химические 
меры борьбы с Сорняками и 
вредителями растений, рас
считывали Лишь агротехни
ческими способами обезопа
сить картофель от вредите
лей и болезней. Но с годами 
специалисты совхоза начина
ют убеждаться, что этот 
'путь неправильный. Химия
— надежный страж Нолей. 
Вот пример. Нынче расте
ния на одном участке обра
ботали бордосской жидко
стью против фитофторы. 
Здесь получили _ здоровые 
клубни. На соседнем уча
стке 16 процентов клубней 
оказались зараженными фи
тофторой. В прошлом году 
пораженность клубней на

В основе—

комплексная

механизация

Нынче в совхозе садили 
170 Гектаров картофеля. 
Планируется расширение 
площадей под этой культу
рой. Убирать вручную”такое 
поле немыслимо, особенно В 
условиях дождливой погоды. 
Выход может быть только 
один — надо широко приме
нять машины и механизмы, 
звеньевую организацию тру
да.

В совхозе «Степанов
ский» Картофель Возделыва
ют и убирают два механи
зированных звена. За каж
дым звеном закреплено по 
85 гектаров картофеля, вы
делена необходимая техни
ка: тракторы, картофелеса
жалки, комбайны, — сло
вом, полный набор машин и 
механизмов. Оплата труда в 
звеньях- аккордно-премиаль
ная с безнарядной системой 
учета.

В напряженную пору се
ва и уборки к ним подклю
чается необходимое количе
ство полеводов, выделяется 
транспорт.

Процесс возделывания 
картофеля в совхозе полно
стью механизирован. Рань
ше очень много хлопот было 
с подготовкой семян и до
ставкой их йа поля. Многое 
делалось вручную. Сейчас 
трудоемкие процессы ме
ханизированы. Для по
грузки картофеля в само
свалы стали использовать 
(пашины ТЗК-ЗО. Сажалки 
загружаются с помощью 
транспортера сортироваль
ного пункта (так называе
мая «Лодка»), Она смонти
рована на тракторной тележ
ке. «Лодка» работает от ва
ла отбора мощности тракто
ра. В «лодку» картофель по
дается из автомашин ’ с по
мощью специально построен
ной деревянной эстакады 
(она находится близ карто
фельных плантаций).

Бункеры-накопители е са
жалках увеличены на 30 
сантиметров. Это позволи
ло увеличить длину гона, а 
значит, и повысить произво
дительность труда механиза
торов (уменьшилось количе
ство разворотов, заправок).

Теперь только крупный 
картофель режется вруч
ную, — он, как правило.

составляет 10—15 процен
тов от общего количества се
мян. А мешки оказались 
совсем без надобности. 
Раньше на резке и затарива- 
mm картофеля было занято 
до 200 — 300 горожан и сво
их рабочих. Посадка затяги
валась. Нынче на резке 
картофеля было занято 
лишь 20 человек. Посадку 
завершили за 12 дней:

За 4 — 6 дней до копки 
картофеля производится 
срезка ботвы косилками-из
мельчителями. За эти не
сколько дней после срезания 
ботвы кожура клубней хоро
шо- закрепляется — следо
вательно, потом, они будут 
иметь хороший товарный 
вид, лучше храниться.

Уборка картофеля произ
водится только комбайнами.

применяли механизирован
ную разгрузку, на этой ра
боте было занято не мень
ше 30 человек.

Выращивание картофеля 
доверяют самым опытным 
механизаторам. Эго К. Т. 
Киргинцев, Н. А. Раздобре- 
ев, Г. П. Попов, П. П. Дом- 
ме, Г. Г. Тевст.

Звено К. Т. Киргинцева 
из Зонального отделения по
лучило нынче 208,6 центне
ра клубней с гектара. Уро
жай в звене Степановского 
отделения' которое возглав
ляет П. П. Домме, составил 
151 центнер. Такой разрыв 
объясняется тем, что в Зо
нальном отделении 35 про
центов посевов картофеля 
было занято высокоурожай
ным сортом «приобский». 
Нынче он дал в бункерном
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оплаты труда

ф  Себестоимость— ниже плановой

Их в совхозе десять. Ком
байновый метод уборки сво
дит до минимума потери 
клубней. Использование 
комплексной механизации на 
уборке помогает совхозу в 
любых погодных условиях 
быстро завершать копку 
Картофеля. И в прошлом, и 
в этом году плантации были 
убраны за 12 рабочих дней. 
Совхоз намного перевыпол
нил план продажи картофе
ля, в достатке засыпал се
мена.

От комбайнов во время 
уборки клубни отвозили на 
самосвалах к сортироваль
ным пунктам, оборудован
ным буикерами-накопите ля- 
ми. Отсортированные круп
ные клубни отправляли госу
дарству. Семейной карто
фель отвозили в хранилища. 
В совхозе три типовых ово
щехранилища на 400 тони 
картофеля каждое, все они 
оборудованы принудитель
ной вентиляцией. Разгрузка 
клубней в хранилища также 
Механизирована, она произ
водится с помощью машины 
ТЗК-ЗО. Разгрузку " авто- • 
машин обеспечивают два 
человека. Раньше, пока не

Весе 270 центнеров с гекта
ра. Кроме того, в Степа
новне примерно 25 процен
тов выкопанного картофе
ля пришлось на ранние сор
та. Этот картофель начали 
копать на месяц раньше, 
когда его урожайность не 
превышала 80 центнеров с 
Гектара.

Оплата труда

. В совхозе картофелевод
ческие звенья переведены на 
аккордно-премиальную опла
ту труда с безнарядной си
стемой учета. Суть ее в том, 
что тракторястам-машнни- 
стам Не выписывается наряд 
на выполненные работы. 
Ведется лишь табель фак
тических затрат времени. 
Оплата производится по чет
вертому разряду сетки трак- 
торйетоВ-Машинистов по
временно (5 руб. 3,8 коп. за 
8 часов работы, а с  1 июля 
1971 года — 6 руб. 20,6 
коп.). Если тракторист нор
мально использует свое ра
бочее время, его заработок 
составляет 164 рубля в ме
сяц.

В начале года звену дово
дится Производственное за
дание, в котором указывает- 

. ся Площадь посадки, уро
жайность п валовой сбор, а 
также расценка в денежном 
выражении Одного центнера 
произведенной продукции. 
Вся продукция, полученная 
звеном, Во время уборки 
взвешивается. В конце года 
со звеном производится 
окончательный расчет — 
доплачивается за продукцию 
и начисляется премия за 
сверхплановый урожай.

В 1970 году но безнаряд
ной системе работало одно 
звено в Зональном отде
лении. Звено получйло с 
каждого гектара 151 цент
нер картофеля, тогда Каю 
второе звено, работавшее по 
сдельной оплате труда, — 
120,4 центнера. .

В преимуществах этой си
стемы оплаты в совхозе убе
дились в первый год. Улуч
шилось качество работы. 
Раньше механизаторы стре
мились любыми средствами 
выполнить нормы выработ
ки, чтобы заработать, а те
перь они обращают внима
ние на качество обработки и 
знают, что их заработок 
Обеспечен и зависит от окон
чательных итогов. Сократи
лись сроки проведения ос
новных полевых работ, В 
1970 году звено Зонального 
Отделения завершило уборку 
Картофеля на площади 100 
гектаров 18 сентября, в то 
время как' в 1969 году "на 
этой же площади уборка 
Длилась до 1 октября. Чле
ны звена стали больше уде
лять внимания учету и со
хранности произведенной 
Продукции. Упростился учет 
При начислении заработной 
платы.

Сравним результаты рабо
ты звеньев в 1970 году. 
Звено Зонального отделе
ния получило с гектара на 
29 центнеров картофеля 
больше, чем звено Стейаййв- 
ского отделения. Ai себе
стоимость центнера карто
феля в Зональном была 
почти на 2 рубля'ниже, чем 
в звене Степановского от
деления, ■

В этом году оба звена бы
ли переведены на новую си
стему оплаты труда. По

предварительным подсчетам,
оба звена получат в порядке 
доплаты и премии за сверх
плановую продукцию около 
одного рубля на заработан
ный рубль на производстве 
картофеля. Эта сумма соста
вит около 11 тцсяч рублей 
на каждое звено.

Себестоимость центнера 
картофеля в последние два 
года ниже плановой.

Нерешенные

проблемы

Дальнейший рост урожай
ности картофеля невозмо
жен без кардинального ре
шений проблемы семеновод
ства, Не только в совхозе 
«Степановский», но и в дру
гих хозяйствах Томского 
района семена картофеля 
требуют почти полного Об
новления. Степановцы ори
ентируются на сорт «приоб
ский». Его отличают высо
кие вкусовые качества, он 
высокоурожайный, клубни 
этого сорта хорошо сохраня
ются в течение зимы. Сей
час в хранилищах совхоза 
находится 700 тонн семян 
этого сорта. Но их хватит 
лишь на 150 гектаров по
сева.

До 1970 года в хозяйстве 
культивировалось два сорта

ранний «Енисей» и позд
ний «берлихиИген», «Ени
сей», кстати, кормовой сорт, 
потребительским спросом он 
не пользуется. С течением 
времени семена обоих сор
тов перемешались, это, есте
ственно, не способствовало 
росту урожайности Карто
фельных полей. 1
■ В настоящее Время в хо
зяйствах Томского района 
нет достаточно семенного 
материала, чтобы заменить 
низкоурожайные, ие оправ
давшие себя сорта. Даже 
нет ориентировки на Какой- 
то определенный сорт. Па
ши селекционеры не дали 
лучшего позднего сорта, чем 
«берлихингей». Семян сор
та «приобский» еще очень 
мало. Потребуется 4 —5 
Дет, чтобы он стал преобла

дающим на полях. Нужно, 
считают специалисты, улуч
шить работу опытных стан
ций, научно-исследователь
ских учреждений по семено
водству картофеля. Сейчас 
Томская областная сельско
хозяйственная опытная 
станция не дает улучшен
ных семян картофеля, одна 
Нарымская селекционная 
станция разрабатывает эти 
проблемы, Но коллективу 
научных работников одной 
станции не решить задачи 
обеспечения в ближайшие 
годы всех хозяйств высоко
урожайными сортами кар
тофеля.

Совхоз «Степановский» с 
этого года становится семе
новодческим хозяйством.' 
Здесь будет размноягаться 
сорт картофеля «приоб
ский».

Одной из главных проб
лем в хозяйствах по-преж
нему остается проблема 
сбыта продукции и, в част
ности. картофеля, Очень 
трудно сбыть сверхплановую 
продукцию. Торгующие ор
ганизации не имеют необхо
димой базы для хранения 
овощей и картофеля, и оту 
продукцию зачастую прихо
дится скармливать скоту, 
много ее портится,

В этом году при плане 
1.250 тонн степановцы про
дали государству 1.500 
тонн картофеля. В первые 
дни после уборки можно 
было бы сдать еще не 
меньше 300 тонн, но сбыть 
картофель не удалось. Он 
долго пролежал в буртах, 
потерял Товарный вид. Не 
удалось сбыть нынче и око
ло 7.000 центнеров капу
сты.

Чтобы заинтересовать 
хозяйства в производстве 
сверхплановой продукций, 
нужно, как считают руково
дители ровхозов, специали
сты, еще осенью заключать 
договоры с торгующими 
организациями. После это
го уже можно будет плани
ровать, сколько садить кар
тофеля И овощей.

Коллективный коррес
пондент «Красного зна
мени» — томская рай
онная газета «Правда 

Ильича».

КПСС—БОЕВОЙ АВАНГАРД СТРОИТЕЛЕН КОММУНИЗМА
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Как показывает много
летний опыт, главное в 
успешной деятельности 

партии — выработка гене
ральной перспективы раз
вития общества, правильной 
политической линия и орга
низация трудящихся в целях 
ее претворения. Свою поли
тику партия вырабатывает, 
используя компас марксист
ско-ленинской науки, кото
рая дает Возможность тео
ретически обобщать явления 
и тенденций общественной 
жизни, предвидеть развитие 
общественных процессов, не 
допускать ошибок и субъек
тивистских решений.

На всех этапах КПСС 
твердо следовала лейИвСкиМ 
заветам. Теперь разве толь
ко политическим слепцам ие 
ясно, насколько дальновид
ной и научно обоснованной 
оказалась политика индуст
риализации страны, коллек
тивизации сельского хозяй
ства, культурной революции. 
Именно эта политика позво
лила СССР в короткие ис
торические сроки преобра
зиться в передовую индуст
риальную державу, а В. со
циально-экономической. по
литической и духовной жиз
ни, Во многих областях нау
ки и техники оставить поза
ди развитые капиталистиче
ские страны. Благодаря 
этой политике Советский 
Союз смог разгромить фа
шистских агрессоров и про
тивостоять мировому импе
риализму, не прекращающе
му ни на минуту борьбы 
п р о т и в  социализма,

Успехи КПСС объясня
ются в огромной степени 
тем, что она строго прово
дит классовую политику,

Продолжение» -  Н ачало  — в
*  280,.,.. - ' • .

придерживается выдержан
ной, проверенной годами 
борьбы и побед марксист
ско-ленинской линии.

Исключительно размосто- 
роння деятельность пар
тии как политического руко
водителя масс и в совре
менных условиях. Сформу
лированные в_ Программе 

КПСС основные направле
ния строительства коммуниз
ма — создание его матери
ально-технической базы, 
формирование коммунисти
ческих общественных отно
шений. воспитание нового 
человека — всесторонне 
развиты п конкретизирова
ны в постановлениях XXIII 
съезда партии, последую
щих Пленумов ЦК КПСб, в 
материалах и решениях 
XXIV съезда. Этим обеспе
чивается — с учетом ка
чественного своеобразия 

различных этапов и сложно
сти решаемых Проблем — 
последовательность и преем
ственность ленинской гене
ральной ЛИНии партии.

Учитывая, что основной 
плацдарм борьбы за победу 
коммунизма — создание 
его материально-техниче
ской базы, партия проявляет 
особую заботу об осущест
влении экономической поли
тики.

VIII пятилетний План по 
важнейшим экономическим 
и социальным показателям 
успешно выполнен. Объем 
промышленного производст
ва возрос в 1,5 раза, как и 
намечалось Директивами 

XXIII съезда КПСС. Капи
таловложения в народное 
Хозяйство составили 352 
млрд, рублей при плане в 
310 Млрд, рублей. Высоки
ми темпами развивались ма- 

_ Шйностроение, приборостро
ение^ ; успешно осуществля

лись автоматизация и ком
плексная механизация про
изводства, внедрялась теле
механика и электроника, на
растали темпы научно-тех
нического Прогресса. Сред
негодовой объем продукции 
сельского хозяйства За ис
текшую пятилетку 1966 — 
1970 гг. увеличился На 21 
йроц. Важнейшим результа
том политики партии' яви
лось также ускорение тем
пов роста национального до
хода. Он Вырос на 41 проц. 
в сравнении с 32 проц. в 
предыдущую пятилетку.

Выполнена широкая про
грамма социальных меро
приятий: реальные доходы 
в расчете на душу населе
ния возросли на 33 проц.. 
Средняя зарплата рабочих И 
служащих увеличилась с 
Й6.5 руб. в 1965 г. До 
122 руб. 6 1970 г., а с до
бавлением выплат и льгот из 
Общественных фондов пот
ребления составила 164 руб
ля. За пятилетие почти 
55 миллионам человек были 
улучшены жилищные усло
вия.

XXIV съезд КПСС под
черкнул, что успехи Совет
ской страны в развитии 
Промышленности, сельского 
Хозяйства, в повышении бла
госостояния народа — это 
результат осуществления 
научно обоснованной поли
тики партии. Решения мар
товского и сентябрьского 
Пленумов ЦК (1965 года), 
подтвержденные И развитые 
XXIII съездом партии, опре
делили те основные матери-, 
альные и организационные 
мероприятия в экономиче
ском строительстве, после
довательное проведение ко

торых даЛо Столь значи
тельные успехи. Большую 
роль при этом сыграло осу
ществление выработанной 
партией хозяйственной ре
формы, которая органиче
ски сочетает централизован
ное плановое руководство с 
развертыванием инициати
вы предприятий и хозяйст
венных органов, с эффек
тивными формами стимули
рования производства на ос
нове более полного исполь
зования хозрасчета и таких 
экономических рычагов, как 
цена, прибыль, кредит и т. и.

Новые примечательные 
результаты достигнуты в 
решении такой исторической 
социальной проблемы, как 
сближение уровня жизни го
рода и деревни., На этой ос
нове произошло дальнейшее 
упрочение союза рабочего 
класса и колхозного кресть
янства.

Общий подъем народного 
образования способствует 
сближению умственного и 
физического труда в произ
водственной деятельности 
людей. Знаменательно, что 
к концу 1970 года доля Лиц 
со средним (полным и не
полным) и высшим образова
нием составила в городах 
более трех четвертей и на 
селе — более половины за
нятого населения.

Определяя современный 
курс и экономическую поли
тику, XXIV съезд КПСС 
исходил из целого ряда осо
бенностей в развития народ
ного хозяйства СССР.

Теперь партия имеет дело 
с 'экономикой развитого со
циалистического общества, 
к о г д а  д о с т и г н у т ы  г и г а н т с к и е  
м а с ш т а б ы  н а р о д н о г о  х о з я й 

ства, весьма высокий, уро
вень общественного Произ
водства, социалистических 
общественных отношений, 
культуры И сознательности 
масс.

Все эти особенности все
сторонне учтены партией 
при определений главной за
дачи девятой пятилетки: 
обеспечить значительный 
подъем материального и 

. культурного уровня жизни 
народа на основе высоких 
темпов развития социалисти
ческого производства, повы
шения его эффективности, 
научно-технического . про
гресса и ускорения роста 
производительности труда.
' Этот курс исхбдйт ИЗ тоГо, 
что наиболее полное удов
летворение материальных и 
культурных потребностей 
людей — высшая цель об
щественного производства 
При социализме. КПСС, Со
ветское государство и преж
де делали многое для подъе
ма материального благосо
стояния трудящихся. Но в 
силу известных историче
ских причин ВОЗМОЖНОСТИ 
были еще ограничены., те
перь эти возможности рас
ширились и позволяют в го
раздо большей мере наце» 
лить хозяйственное строи
тельство на улучшение жиз
ни народа.

В новой пятилетке плани
руется некоторое опереже
ние темпов, роста группы 
«В» в сравнении с Темпами 
роста группы -«А». При оп
ределении их соотношения 
КПСС всегда Исходит нз кон
кретных потребностей и ре
альных возможностей каж
дого отдельного этапа. Одна
ко это отнюдь не означает, 
что_ она отказывается от об
щей линии ^ ца ускоренное

развитие производства
средств производства. Ус
коренное развитие тяже
лой индустрий лежит в 
основе расширенного со
циалистического воспро
изводства, , высоких тем
пов общего экономического 
роста, постоянного техниче
ского перевооружения всех 
сфер народного . хозяйства, 
поддержания на должном 
уровне , обороноспособности 
страны: Без тяжелой Про
мышленности невозмояшо И 
решение коренных задач По
вышения благосостояния на
рода.

Понимая всю важность, 
какую должна играть в уско
ренном продвижении страны 
к коммунизму пропорцио
нальность в развитии эконо
мики, XXIV съезд наметил 
большие задачи, рассчитан
ные на безусловный подъем 
сельскохозяйственного про
изводства, а также на разви
тие транспорта, торговли и 
других отраслей народного 
хозяйства.

Одной нз главных задач 
остается решительное уско
рение научно-технического 
прогресса. В эпоху, когда 
все в большей мере прояв
ляется роль науки как непо
средственной Производитель
ной силы, главным становят
ся уже не отдельные ее до
стижения, а высокий научно- 
технический уровень всего 
производства. Органическое 
соединение достижений на
учно-технической революции 
с преимуществами социали
стической системы хозяйст
ва, широкое развитие прису
щих социализму форм сое
динения науки с производст
вом — такова задача исто
рической важности, стоящая 
перед партией.
_ Ряд важных и сложных:

хозяйственно - экономиче
ских задач ставится в девя
той пятилетке в связи с кур
сом партии на повышение 
эффективности производст
ва. Среди них: обеспечение 
наиболее целесообразных 
пропорций между отраслями 
народного хозяйства, совер
шенствование структуры тя- 

, Желой индустрии, повышение 
производительности труда, 
снижение материалоемкости, 
экономия сырья и Материа
лов, более рациональное ис
пользование трудовых ресур
сов, снижение трудовых за
трат, в первую очередь за 
счет сокращения ручного и 
физически тяжелого, труда, 
существенное повышение 
качества производимой про
дукции, опережающее разви
тие тоядйвно-энергетйческо- 
го комплекса, совершенство
вание технологии п модерни
зация действующего обору
дования, автоматизация и 
химизация народного хозяй
ства, решительное улучше
ние всего дела капитального 
строительства и использова
ния производственных фон
дов.

Партия в полной мере 
учитывает, что в современ
ных условиях чрезвычайно 
Возрастают Требования к 
планированию, управлению, 
методам хозяйственной рабо
ты.

Наряду с исследованием 
условий оптимального эко
номического развитий и пу
тей совершенствования уп
равления народным хозяйст
вом Сейчас все более акту
альное значение приобрета
ют проблемы социального 
планирования. Народнохо
зяйственные планы конкре
тизируются и дополняются 
планами социального разви
тии предприятий, районов,

городов, увязываются с ком
плексным решением соци
альных проблем в масштабе 
всей страны.

Партия основывает свое 
руководство на комплексном 
подходе к развитию общест
ва как целостного социаль
ного организма. XXIV съезд 
КПСС разработал четкую 
линию и в социально-поли
тической области, направ- 

. ленную на укрепление, раз
витие, повышение уровня со
циалистической собственно
сти — как государственной 
(общенародной), так и коопе
ративно-колхозной, а также 
всей 7 системы производст
венных и других обществен
ных отношений, базирую
щихся на этой собственно
сти. Результатом _ проведе
ния такой линии станет даль
нейшее .укрепление идейно
го и социально-политическо
го единства советского об
щества, сближение классов 
и социальных групп, из кото
рых оно состоит,- Все эти за
дачи будут успешно решены 
при неуклонном повышении 
ведущей роли рабочего клас
са, последовательном упро
чении его союза с колхоз
ным крестьянством, единст
ва с социалистической интел
лигенцией.

Документы и решения 
XXIV съезда — научно 
обоснованный курс на ук- - 
репление Союза ССР в це
лом и каждой Союзной рес
публики, каждого народа. 
Это программа дальнейшего 
расцвета всех социалистиче
ских наций и их сближения, 
воспитания всех трудящих
ся в духе советского патрио
тизма и интернационализма.

Академик 
J3 П. ФЕДОСЕЕВ,

’ (Окончание следует), '

г
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■ 2 декабря 1971 года КРАСНОЕ ЗНАМЯ
В канун своего 75-летия, 

исполняющегося 2 декабря 
1971 года, маршал Георгий 
Жуков любезно согласился 
принять корреспондентов 
Агентства печати Новости. 
Й вот мы в пути. Машина 
мчится по улицам столицы, 
в Подмосковье, где живет и 
трудится прославленный со
ветский. полководец.

Маршал принял нас в 
своем рабочем кабинете. От 
имени коллектива агентства 
и читателей передаем Геор
гию Константиновичу Жу
кову поздравления с юби
леем и пожелания доброго 
здоровья. Маршал сердечно 
благодарит.

Вспоминаем, что трид
цать лет назад совсем не
далеко от этих мест нахо
дился командный пункт 
Западного фронта, войска
ми которого командовал 
тогда генерал армии Геор
гин Жуков. Разговор, есте
ственно, переходит к теме о 
Московской битве.

— Георгий Константи
нович, небезынтересно бы
ло бы вспомнить, как Вы 
отмечали свой день рожде
ния в 1941 году?

— В то время, как вам 
известно, шла ожесточен
ная битва за Москву; Весь 
народ, каждый советский 
человек все свои действия и 
помыслы обратил к тому, 
чтобы враг был не только 
остановлен на подступах к 
Москве, но и обязательно 
разгромлен и отброшен по
дальше, от столицы. В те 
дни мне исполнилось 45 
лет. Как вы понимаете, в 
той грозной обстановке я о 
своем дне рождения просто 
забыл — не до этого было. 
Вспомнил только, когда 
войска фронта успешно про
вели первые дни контрна
ступления. Если не ошиба
юсь, это уже было 8 или 9 
декабря. Враг в беспорядке 
отступал, и это был самый 
большой праздник для всех 
нас.

— Что осталось для Вас, 
Георгий Константинович, 
наиболее памятным из со
бытий великой Московской 
битвы?

— Сражение под Моск
вой, оборона столицы и раз
гром крупных сил гитлеров
ской армии зимой 1941 — 
1942 годов считаются одним 
из крупнейших военно-по
литических событий второй 
мировой войны. Московская 
битва длилась более шести 
месяцев. Советская Армия 
выиграла ее в крайне ''тяже
лых- условиях.

Если говорить об отдель
ных Памятных событиях то
го времени, то я бы назвал 
парад войск на Красной 
площади 7 ноября 1941 го
да, откуда наши воины от
правлялись прямо .на под
московные рубежи обороны. 
И это сыграло огромную 
роль в укреплении мораль
ного духа армии и всего 
народа. имело большое 
международное значение.

И еще одно событие: 
контрнаступление Советской 
Армии. Гитлеровские вой
ска были, отброшены на 
100 — 250 километров на 
запад, потеряли 38 дивизий 

цвет фашистской армии, 
ибо в ■ Москву, кй к рассчи
тывало гитлеровское кбман» * 
даваний, должны были воТц 
тн первыми именно они, от
борные войска вермахта.

Поражение под Москвой 
сделало очевидной несостоя
тельность гитлеровской 
стратегии, ее расчета на по
очередное уничтожение ар
мий европейских государств, 
Война пошла по совершен

но иному пути. Для Герма
нии и ее союзников она ста
ла затяжной и проигрышной. 
Двухлетнее триумфальное 
шествие фашистской арм[ш 
по странам Европы, нако
нец было приостановлено. 
Впервые с начала второй 
мировой войны фашисты 
увидели перед собой про
тивника, который нанес им 
большое поражение и обра
тил их в бегство. Тогда Иа 
подступах к Москве было 
положено начало: пбражения 
фашистской Германии. .

— О чем напоминают 
уроки Московской, битвы? ;

— Я бы . сказал прежде, 
всего о причинах поражения' 
гитлеровских войск под- 
Москвой и истоках 'победы 
Советской Армии. Иногда 
раздаются голоса: «Стоит.ли, 
вспоминать о том,. что было 
когда-то? У людей и без

талистическом мире силы, | 
которые отмахиваются от 
опыта истории и продолжа
ют вынашивать планы но
вых авантюр против СССР 
и других стран социалисти
ческого содружества. . Что 
сказать о них? Пусть они 
знают, что советские люди 
— искренние поборники ми
ра и. международной безо
пасности — не забывают 
укреплять оборонную мощь 
своей Родины, повышать 
боевое могущество Совет
ских Вооруженных Сил. Что 
касается воинцр Советской 
Армии, то это достойные 
наследники традиций своих 
героических отцов и стар
ших бадтьев.

— Что бы Вы хотели по
желать молодому поколе
нию?

— Мне, прошедшему че
рез сражения четырех войн,

В ГОСТЯХ 
У ПРОСЛАВЛЕННОГО
ПОЛКОВОДЦА

Ин те р в ь ю М а р ш а л а  .
Советского Союза Г. К. ЖУКОВА

то{о достаточно забот!». Та
кие обывательские рассуж
дения поддерживаются бур
жуазной пропагандой, а так
же теми, на чьей совести 
миллионы загубленных че-. 
ловеческих жизней. Они 
склонны и вовсе забыть 
уроки истории. Реакцион
ные историки делают все, 
чтобы извратить минувшее, 
приуменьшить и принизить 
значение вклада советского 
народа и его армии в раз
гром фашистской Германии. 
Они до сих пор продолжают 
твердить о «генерале-хторо- 
зе», «генерале-грязи» и 
прочей чепухе, которые 
якобы помешали Гитлеру 
взять в сорок первом Мо
скву.

Теперь мемуарная лите
ратура Запада заполнена 
спорами о том, какими пу
тями надо было идти, чтобы 
одержать победу над Совет
ским Союзом, домыслами о 
том, что, если бы не мороз 
и ошибки Гитлера, победа 
бы не ускользнула от за
хватчиков, Наивные и бес
полезные рассуждения!

Советские люди всех на
циональностей, Нх Воору
жённые Силы разгромили 
немецко-фашистские войска 
под Москвой В 1941 Году. И 
не случайно!

Никогда не победят того. 
народа, в котором рабочие 
и крестьяне в большинстве 
своем узнали, почувствова
ли и увидели, что они от-, 
стаивают свою. Советскую 
власть — власть трудящих
ся, что отстаивают то дело, 
победа которого им и их де
тям обеспечит возможность 
пользоваться всеми благами 
культуры, всеми созидани
ями человеческого труда. 
Так сказал Ленин,

Никому ие следует этого 
забывать. За этим стоит 
сама история!

Однако есть еще в капи-

йскренне хочется пожелать 
всем людям земли неруши
мого мира. Сейчас, спустя 
четверть века после окон
чаний второй мировой вой
ны, политический климат 
на земле, и особенно в Евро
пе, начал улучшаться. Мы, 
советские люди, можем по 
праву гордиться тем, что 
улучшение этого климата 
связано с той программой 
мира, которая была выдви
нута XXIV съездом. КПСС.

Месяцы, прошедшие пос
ле съезда, показали, с ка
кой последовательностью 
Коммунистическая партия и 
Советское^ правительство бо
рются за осуществление 
этой программы. какую 
дружную поддержку миро
любивые предложения я 
действия Советского Союза 
находят во все бод ее широ
ких международных кругах. 
Я внимательно следил за 
тем, как принимали товари
ща Брежнева во Франции, в 
стране — союзнице СССР 
по второй мировой войне, и 
моему сердцу старого сол
дата искренне импонировало 
понимание, с которым мно
гие представители француз
ской общественности и мас
сы . французского народа' 
воспринимали наш тезис о 
мирном сосуществовании. 
То обстоятельство, что на
роды единодушно поддержи
вают идею мира в Европе, 
показывает, как значитель
ны те социальные сдвиги, 
которые произошли #на на
шем материке в послевоен
ные Десятилетия.

Прощаясь с нами, мар
шал Жуков сказал:

Как старый солдат, 
я знаю, какой ценой достиг
нут мир. Я верю в торжест
во советской программы ми
ра, в успех борьбы народов 
за дело международной без
опасности и шгра на земле.

К СОВЕТСКО АМЕРИКАНСКИМ 
Т О Р Г О В Ы М  О Т Н О Ш Е Н И Я М

30 ноября в Москве за
вершились переговоры меж
ду министром внешней Тор
говли СССР Н. С. ПатолНче- 
вым и министром торговли 
США Морисом Стэнсом по 
вопросам развития советско- 
американских торгово-эконо
мических отношений. I

В тот же день в Мини
стерстве внешней торговли 
СССР были подписаны 
крупные контракты с рядом 
американских фирм на об
щую сумму 125 миллионов 
долларов.

Этими контрактами пре

дусмотрена поставка в СССР 
из США горнодобывающе
го, нефтяного и другого обо
рудования и материалов, а 
также передача технологи
ческих процессов.

В свою очередь советские 
внешнеторговые организа
ции поставят в США 25 ты
сяч тонн цветных металлов.

При подписании контрак
тов присутствовали министр 
торговли США Морис 
Стэне, министр внешней тор
говли СССР Н. С. Патолн- 
чев и другие официальные 
лица.

Министр автомобильной 
промышленности СССР 
А. М. Тарасов принял мини
стра торговли США Мориса 
Стэнса. В ходе беседы бы
ли обсуждены возможности 
.развития сотрудничества 
двух стран в области авто
мобильной промышленности.

В тот же день министр 
торговли США Морис Стэне' 
устроил в посольстве США в 
Москве пресс-конференцию 
для советских и иностран
ных журналистов.

(ТАСС).

ПЛЮС К АТТЕСТАТУ ЗРЕЛОСТИ
Томская школа № 27. 

Давно закончились уроки, 
дежурные убирают классы, 
а в одном кабинете продол
жаются .занятия. Группа 
старшеклассников изучает 
радиоэлектронику. Тема — 
радиолампы. На доске таб
лицы — схемы электриче
ских цепей, конструкции 
диодов, триодов. Руководи
тель факультатива, инженер 
одного из томских НИН 
Владимир1 Александрович 
Полубятко, ведет увлека
тельный рассказ о том, .как 
усилить радиосигналы, соб
рать схему усилителя. Очень 
внимательны слушатели к 
слову о технике сегодняшне
го дня. Порой лекция пре
вращается в беседу.

Занятия по радиоэлектро
нике ведутся в школе уже 
шесть лет. Началось с того, 
что выпускник этой школы, 
студент политехнического 
института Володя Полубят
ко стал вести кружок радио

техники у старшеклассни
ков. Сначала в кружке было 
несколько человек, но попу
лярность кружка росла, в 
него приходили новые увле
ченные. Сейчас в двух груш 
пах факультатива тридцать 
ребят.

Молодой инженер оказал
ся способным педагогом. Его 
кредо просто: сочетать тео
рию с практикой, с инте
ресными делами. Первым в 
ряду практических дел стал 
радиоузел. Маленькая ком
натка на третьем этаже, где 
размещена аппаратура ра
диоузла, служит одновремен
но и студией. Отсюда пере
даются политинформации, 
пионерские и комсомольские 
новости, беседы, объявления.

Следующее' дело было 
несколько сложнее. Для за
нятий иностранными языка
ми нужен был лингафонный 
кабинет. За его оборудова
ние и взялись старшекласс
ники. Установили радиоап

паратуру на двадцать мест, 
смонтировали пульт управ
ления. Не многие школы 
Томска имеют такие пре
красные условия для заня
тий, а здесь думают о созда
нии второго кабинета.

Загляните в классы и ка
бинеты. Преподаватели ис
пользуют иа уроках техни
ческие средства' обучения— 
магнитофоны, киноустанов

ки. Ассистируют учителям 
воспитанники Полубятко.

Многое в активе у фа
культатива радиоэлектрони
ки. 'Действующие стенды по 
физике, устройство для ав
томатической подачи звон
ков, автомат для поддержа
ния нужного давления в 
водопроводной сети. На каж
дом шагу в школе можно 
встретить следы деятельно- 

. сти юных энтузиастов, По
этому понятна оценка, кото
рую дал директор школы 
М. А. Рынкевич деятельно
сти Владимира Александ

ровича: «Инженер Полубят
ко — клад для нас!»

В плайах факультатива— 
■озвучивание хроникального 
фильма производства школь
ной киностудии, переговор
ное устройство на полупро
водниках, другие интерес
ные задумки. Но не это са
мое главное. Факультатив 
будит любознательность 
школьников, помогает им 
ориентироваться во «взрос
лой» жизни, в профессиях. 
Еще, к сожалению, немало 
у нас подростков, которые, 
закончив школу, нё ^нагот, 
куда себя деть. Там, где 
есть такие факультативы, 
^выпускники твердо . опреде
ляют свою дорогу в жизни.

Увлечение радиоэлектро
никой дает поразительные 
результаты. В школе не за
быт такой случай. . Алек
сандр О., один из слушате
лей факультатива, запустил 
учебу, нахватал двоек. Встал

вопрос: не отстранить ли 
подростка от радиоэлектро
ники? Это подействовало пу
ще выговоров и вызовов ро
дителей: десятиклассник
стал прилежно учиться.

Около семидесяти процен
тов занимающихся на фа- 

' культативе ребят после окон- 
. чания школы выбирают про

фессии, связанные с радио
электроникой. Одни идут в 
вузы, другие на заводы ра
диомонтажниками, настрой
щиками. Братья Юрпй и 
Владимир , Глиненко не
сколько лет. посещали фа
культатив, теперь работают 
на заводе* измерительной ап
паратуры. А вот что пишет 
выпускник школы Михаил 
Воротников, военнослужа
щий: «Занятия на факуль
тативе радиоэлектроники 
очень помогли мне овладеть 
современными средствами 
связи...».

н. ПОПОВ.
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С О В Е Щ А Н И Е  М И Н И С Т Р О В  
И Н О С Т Р А Н Н Ы Х  Д Е Л  
Г О С У Д А Р С Т В  - У Ч А С Т Н И К О В  
В А Р Ш А В С К О Г О  Д О Г О В О Р А

ВАРШАВА, 30 ноября. 
(ТАСС). Сегодня в Варшаве 
открылось совещание мини
стров иностранных Дел го
сударств—участников Вар
шавского . Договора. Целью 
совещания является обсуж
дение проблем, связанных с 
подготовкой к созыву обще
европейского совещания по 
вопросам безопасности и 
сАрудничеетва.

В работе совещания при
нимают участие министры 
иностранных .дел: Народной 
Республики Болгарии — 
И. Башев, Венгерской На

родной Республики—Я. Пе
тер, Германской Демократи

ческой Республики —О. Цин- 
цер, Польской Народной 
Республики — С. Ейдри- 
ховский, Социалистической 
Республики Румынии — 
К. Мэнеску, Союза Совет
ских Социалистических Рес
публик — А. А. Громыко, 
Чехословацкой Социалисти
ческой Республика — 
Я. Марко.

В совещании . участвуют 
также заместители минист
ров иностранных дел, груп
пы советников и экспертов,

Памятник Советской Ар- 
мии-освободнтельннце в 
центре столицы Народной 
Республики Болгарии — Со
фин. На пьедестале из свет
лого гранита стоят отлитый 
из бронзы советский воин. 
На его обветренном лице — 
Легкая улыбка, а поднятый в 
правой руке автомат — сим
вол торжества Победы.

Этот монумент был возд
вигнут в первые годы после 
освобождения страны от фа
шистского ига. Его создате
ли — болгарские скульпто
ры и архитекторы — в брон
зе и граните обессмертили 
славный подвиг советского 
народа.

Фото В, Маслюкова. ;
Фотохроника ТАСС,

Выступление Анвара Садата
КАИР, 30 ноября. 

(ТАСС); Президент Египта 
Анвар Садат, выступая на 
заседании Генерального сек
ретариата Арабского социа
листического союза, подроб
но охарактеризовал развитие 
положения на Ближнем Во
стоке после июньской аг
рессии Израиля против 
арабских стран в 1967 году.

Президент подчеркнул, 
что После израильской аг
рессин Египет неизменно 
поддерживал все попытки 
достичь мирного ' урегули
рования ближневосточного 
кризиса как в рамках ООН, 
так и вне ее. Израиль же, 
сказал Анвар Садат, в те
чение четырех с половиной 
лет после агрессии неиз

менно стремился , сделать 
все, чтобы увековечить ок
купацию арабских' земель и 
заставить арабские страны 
примириться с совершив
шимся фактом.

Опираясь на помощь 
США, указал президент, Из
раиль все это время прово
дил экспансионистский аг
рессивный курс и накалял 
атмосферу на Ближнем Во
стоке, создавая угрозу миру.

Анвар Садат в своем вы
ступлений подчеркнул ответ
ственность каждого египет
ского гражданина в борьбе 
за ликвидацию последствий 
израильской агрессии, при
звал соблюдать строгую дис
циплину и наилучшим обра
зом выполнять свой долг.

Заявление представителя  
п р а в и т е л ь с т в а  Индии

ДЕЛИ, 30 ноября. (ТАСС). 
Как заявил официальный 
представитель правительст
ва Индии, в районе Балург- 
хата на территории Восточ
ного Пакистана, в црех-яятн 
километрах ,от, инДИйекО-па- 
кистанской границы, с 27 
ноября продолжаются бон 
между пакистанскими и ин
дийскими войсками. Индий
ские войска вынуждены бы
ли пересечь восточнопаки
станскую границу в целях 
самообороны, поскольку па
кистанская артиллерия под
вергла сильному обстрелу

Сто тридцать тысяч тонн 
целлюлозы выпустит в 1971 
году целлюлозно-картонный 
комбинат в городе Амурске 
Хабаровского края. Это значи
тельно больше, чем было вы
пущено в предыдущем году. 
Примерно половину общего ко
личества продукции составит 
вискозная целлюлоза. Произ
водство этого ценного сырья, 
являющегося исходным мате
риалом для изготовления шел
ковых и штапельных тканей, 
возрастет за год в несколько 
раз.

Комбинат, выросший на бе
регу реки Амур, — крупней
шее предприятие лесохимии 
Советского Дальнего Востока. 
Его производственные соору
жения раскинулись на терри
тории свыше ста гектаров.

Предприятие, как и город, в 
котором оно находится, еще 
очень молодо. Первая очередь 
комбината была пущена всего 
несколько лет назад. Тогда 
здесь было начато производ
ство небеленой целлюлозы. 
Ежегодно наращиваются мощ
ности предприятия. Среди 
строителей много молодежи, 
приехавшей из разных респуб
лик страны.

Сейчас действуют две очере
ди комбината.

В десятой пятилетке намно
го возрастет объем производ
ства. Наряду с целлюлозой 
комбинат будет давать в зна
чительных количествах тар
ный картом и кормовые дрож
жи.

НА СНИМКЕ: целлюлозно
картонный комбинат в города 
Амурске.

Ф ото В. В олош енко. АПН.

андийские населенные пунк- 
ты в пограничном округе За
падный Динаджйур.

Официальный представи
тель. сообщил также, что па
кистанские войска в районе 
БалургхаТа ввели в бой тан
ки, создав тем самым угрозу 
оборонительным позициям 
индийских войск.

Жизнь дорожает
БОГОТА. С ноября 1970 

года по ноябрь 1971 го
да цены на основные про
дукты питания в Колумбии 
выросли на 18,5 процента. 
Повысилась также квартпла
та, подорожали промышлен
ные товары.

По данным национального 
статистического управления, 
стоимость жизни в стране за 
этот период возросла в це
лом на 15 процентов.

П ом ощ ь
друзей

. ПРАГА, 1 декабря. 
(ТАСС). Самолет, сделав ко 
ротки!! круг Над ПраЖсКНМ 
аэродромом, быстро и плав
но приземлился. На красной 
полосе вдоль его серебряно
го туловища стали видны 
буквы «ЧСА» - - «Чехосло
вацкие авиалинии»,

Здесь состоялась торже
ственная передача Чехосло
вацкой пассажирской авиа
компаний .-советского самоле
та «ТУ-134 А». Уже в де
кабре ОН ПОЯВИТСЯ на во:!-- 
душных линиях, связываю
щих Прагу с зарубежными 
столицами. До конца буду
щего года ЧССР получит 
еще пять таких машин, бе
рущих на борт до 76 пасса
жиров и летящих со скоро
стью 850—900 километров 
в час. Быстроту, надежность 
и комфорт их смогут оце
нить пассажиры и на внут
ренних трассах.

На торжестве, состояв
шемся в связи с актом пе
редачи нового самолета, 
выступил генеральный ди
ректор «Чехословацких авиа
линий» М, Элнаш. Он под
черкнул, что гражданский' 
воздушный флот Чехослова
кии получает советские са
молеты, начиная с 1949 го
да. «Чехословацкие авиа
линии» вскоре после «Аэро
флота» начали использовать 
реактивные самолеты для 
пассажирского сообщения. 
«ТУ-134 А» открывает Но
вый этап в развитии . граж
данского воздушного флота 
ЧССР, пишет «Руде прав,о». 
Кроме «ТУ-134 А», за годы 
пятой пятилетки (1971— 
1975) Чехословакия получит 
из СССР еще 6 пассажир
ских воздушных лайнеров 
«ТУ-154», каждый из кото
рых рассчитан на 160 мест.

К У Б И Н С К А Я  

Д Е Л Е Г А Ц И Я  В С А Н Т Ь Я Г О
САНТЬЯГО, 30 НОЯбрЯ. 

(Спец. корр. ТАСС), Лати
ноамериканские страны 
должны объединиться в 
экономическом н политиче
ском отношении, чтобы про
тивостоять натиску импери
алистических монополий, за
явил Первый секретарь ЦК 
Компартии Кубы, Премь
ер-Министр Фидель Кастро. 
Он выступил вчера на встре
че с представителями эконо
мической, комиссии ООН для 
Латинской Америки (ЭКЛА) 
и других Международных ор
ганизаций в чилийской сто
лице,

Экономическое и полити
ческое объединение, — вот 
что дает нам возможность 
выжить и достигнуть более 
высокого уровня развития. 
Если не удастся добиться 
такого объединения, то сла
боразвитые страны нашего 
континента по-прежнему ос
танутся поставщиками деше
вого сырья, для капитали
стических стран, в частности 
США; по-прежнему будут 
вынуждены импортировать 
По высокой цене промыш
ленные и другие жизненно 
важные товары.

Ф. Кастро указал на ог
ромные капиталовложения 
иностранных монополий в 
Латинской Америке, состав
ляющие сейчас 20—25 
млрд, долларов. Все это по
родило неимоверно высо
кую задолженность стран 
этого континента монопо
лиям, особенно американ
ским. Внешний долг Латйр- 
Ckoi) Америки сейчас со
ставляет третью часть стои
мости всего ее экспорта.

Премьер-министр заявил о 
готовности Кубы вступить в 
экономический союз с лати
ноамериканскими странами, 
в частности, с Чили.

В Тот же день кубинская 
правительственная делега
ция посетила государствен
ный университет.

Фронтон здания был укра
шен многочисленными ло

зунгами и транспарантами 
со словами: «Чилийская мо
лодежь приветствует кубин
скую революцию!», «Да 
здравствует Куба!».

Высоких Гостей тепло
приветствовали тысячи 
студентов. В универси
тете состоялся массовый 
митинг, на котором вы
ступил Фидель Кастро. Он 
Призвал молодежь и весь на
род Чили к сплоченности и 
умножению сил в борьбе с 
реакцией и империализмом, 
к поддержке правительства 
Народного единства.

Вечером на стадионе
«Санта-Лаура» состоялся
митинг, созванный женски
ми организациями Чили. 
Фидель Кйс’тро, выступая на 
митинге, отметил, что жен
щины играют значительную 
роль в происходящем в Чи
ли революционном процес
се.

Премьер-министр , расска
зал далее об активном уча
стии женщин в Обществен
ной жизни острова Свободы.

Кубинское правительство 
принимает меры, чтобы пре
доставить детям все необхо
димое' для учебы, продолжал 
Ф. Кастро. В начальных 
школах сейчас обучаются 
полтора миллиона детей, 
строятся новые школы, в 
которых дети совмещают 
учебу с приобретением тру
довых навыков. Постоянно 
расширяется сеть детских 
садов, яслей.

Неустанное внимание, иод-' 
черкнул Ф. Кастро, уделяет
ся охране здоровья детей. 
Своевременная вакцинация 
Против полиомиелита и дру
гих болезней значительно 
снизила детскую смерт
ность.

В заключение своей речи 
Ф. Кастро призвал чилий

ских .женщин отдать все сп- 
'ЛЫ для решения сложных 
Проблем. унаследованных 
страной от прежнего режи
ма.

О чем пиш ут газеты  мира
Иностранная пресса на 

видных местах помещает со
общения о приеме Генераль
ным секретарем ЦК КПСС 
Л. И.' Брежневым вице-канц
лера и министра иностран
ных дел ФРГ В. Шееля. Га
зеты подчеркивают, что со
стоявшийся обмен мнениями 
по главных! проблемам отно
шений между СССР и ФРГ 
и по некоторым актуальным 
международным вопросам 
проходил в дружественной 
обстановке.

Зарубежные газеты ин
формируют читателей о бе
седах Председателя Совета 
Министров СССР А. Н. Ко
сыгина с В. Шеелем, а так
же с ппедставителямн аме
риканских деловых кругов,

о приеме Председателем 
Президиума Верховного Со
вета СССР Н. В. Подгорным 
заместителя Премьер-Мини
стра Арабской Республики 
Египет Мухаммеда Абдель 
Кадер Хатема.

Подписанный в Москве 
советско-польский протокол 
о товарообороте На 1972 год 
расценивается варшавскими 
газетами как новый важный 
шаг в развитии торгово-эко
номического сотрудничества 
между обеими странами.

Останавливаясь на поло! 
женин в Индокитае, париж
ская «Юмайитё» подчерки
вает, что новое массирован
ное вторжение в Камбоджу 
сайгонских войск, руководи

мое американским командо
ванием и поддержанное 
авиацией США,, идет к свое
му провалу, как и Предыду
щие агрессивные операции.

Касаясь американо-изра
ильского сотрудничества, 
вашингтонский корреспон
дент английской «Дейли те
леграф» пишет, что- основ
ная цель предстоящего визи
та в США премьер-министра 
Израиля Голды Менр заклю
чается в том, чтобы добить
ся от Вашингтона новых по
ставок Израилю истребите
лей-бомбардировщиков типа 
«фантом».

В комментариях на состо
явшиеся в Уругвае всеоб
щие Выборы многие латино- 

. американские и другие зару

бежные газеты указывают, 
•что прогрессивные круги 
страны, объединенные. • в 
Широком фронте, добились 
значительного успеха и .ут
вердились как важная по
литическая сила.

Токийские газеты сооб
щают о проводимых сегодня 
японскими трудящимися й 
демократическими организа
циями забастовках, митингах 
и демонстрациях в знак про
теста против яйоно-амери- 
канского соглашения по во
просу об Окинаве. Населе
ние Окинавы, весь японский 
народ, отмечается в сообще
ниях, требуют полного Воз
вращения Окинавы Японии,. 
без американских ракетно- 
ядерных баз, (ТАСС),
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ДОРОГА В НЕБО
— Алька, думай, — пре

дупреждает отец. Алька, 
черноглазый непоседливый 
парнишка, на мгновение за
тихает, потом быстро двига
ет белую пешку и смотрит 
на отца. В его глазах тор
жество, рмех звонко разле
тается по комнате. Алька- 
сегодня весел. Грозное на
ступление черных фигур на 
его позиции ничуть не тре- ' 
вожит Алькину душу. Весел 
он даже не потому, что -его 
ждет победа в великолепной 
игре в «Чапая». Алькин 
праздник, как всегда, неожи
дан — на несколько дней 
прилетел отец. Совсем не
давно Алька видел его по 
телевизору. И с кем! С.кос
монавтом Рукавишниковым. 
Так и показывали. Космо
навта и отца. Отец что-то 
рассказывал Рукавишнико
ву, и оба улыбались. Отец 
вел свой вертолет, космо- . 
навт был рядом.

— Олег, вы проиграли.
Алька смеется. Он-то

знает, что его еще ждет 
победа.

— Папа, а какой космо
навт?

— Хороший, Алька. И 
руки у него твердые. Силь
ные.

—- Как у дяди Володи 
Шепелева?

Теперь смеется отец. Ут
вердительно кивает головой.

— Такие же, Алька. Ра
бочие.

— Тогда и у тебя рабо
чие?

Отец смотрит на свои ру
ки. Они чисто вымыты, 
гладкие, почти без мозолей, 
но сильны, чтобы крепко. 
держать штурвал. И гово
рит, словно что-то утвержда
ет для Альки и- для, себя:

—Рабочие, сын. Рабочие.
Может быть, это связано 

С воспоминаниями о том, 
теперь уже далеком време
ни, когда в красивом селе 
Тисуль, что в Кемеровской 
области, работал , грузчиком 
Василий Толоконников...

В сентябре 1956 года 
колпашевские летчики :полу
чили пополнение. Осеннее 
солвде высветило у четверки . 
обладателей новых кителей 
их откровенную молодость и 
незатаеиное стремление с 
блеском вершить если не. ге
роические, то уж и не-рядо
вые дела. Они знали: небо 
Нарыма освоено не настоль
ко хорошо, чтобы на их до
лю не осталось никаких при
ключений. Все они при слу
чае повторяли чкаловские

слова о том, что авиация по
степенно перестала быть 
уделом только сильных и 
смелых, но верить в них не 
хотели. Здесь, на севе
ре, авиация лишь начи
нала завоевывать признание 
и авторитет. Колпашевские 
асы, два Ивана Васильеви
ча —  Рожков и Анисимов, 
которым выпало первыми 
удивлять местных жителей 
фанерными «ПО-2», испы
тать приятную известность и 
большие трудности освоения 
новых трасс, ни в чем не 
разубеждали новнчкбв. , Они 
знали временность этого 
чувства своей исключитель
ности, , избранности. Каждый 
избавлялся-от него по-разно
му.

Первые рабочие рейсы 
Василий Толоконников, 

•Юрий , Поспелов, • Николай 
Матвеев, Николай Сулимов 
выполняли на стареньких 
«ПО-2» в обиходе именовав
шихся ироничным прозви
щем: «Три рычага». Но их 
прибытие совпало с наплы
вом новой техники. Поэтому 
через полгода всех направи
ли переучиваться 'на «АН-2». 
Еще через год Толоконников 
с Николаем Мнацыкановым 
вернулись из Кременчуга 
вертолетчиками.

Именно е этого момента и 
началась летная биография 
Толоконникова.

Работа в воздухе — осо
бая работа. И все же это 
работа, а не цепь смелых 
операций. Важные стройки 
области вошли. в биографию 
пилота Толоконникова. На
заре своей командирской 
карьеры он летал с топо-' 
графами по линии будущей 
железной; дороги Асино 
Белый Яр, потом высаживал 
на твердые «пятаки» - среди, 
болот геофизиков и читал в 
газетах знакомые имена на-, 
чалышков сейсмических 
партий рядом с 'Такими мно
гообещающими . словами:; от
крыт ряд перспективных на 
нефть и газ структур. Возил 
ппфтс разведчиков п вместе 
с .ними радовался мощным 
нефтяным, и газовым фонта
нам, ставшим ласточками 
бурной весны промышленно
сти .севера. В тайге появля
лись все новые ориентиры— , 
одна за другой вырастали 
буровые вышки . И до каж
дой только вертолетом - 
можно долететь.

Жизнь щедро загружала 
работой колпашевских авиа
торов. Помогая взрослению 
севера, местная авиация бы-.

с.тро взрослела сама. И в 
1966 году Колпашевский 
объединенный авиаотряд 

• принимал награду Родины - 
орден Трудового Красного 
Знамени как свидетельство 

- зрелого мастерства и при
знание за ним права на еще 
более наполненный ритм 
труда.

Однако неожиданности 
вдруг взрывают и беспо- 

' койный, но все же буднич
ный, определившийся круг 
забот летчиков. Весной 
1966 года экипаж Ва
силия Фаддеевича Толокон
никова срочно откоманди
ровали в Казахстан. Целино
градскую область постигло 
наводнение. Бурные воды 
срывали дамбы и угрожали 
поселкам. Вертолет достав
лял' в отрезанные от дорог 

1 селения продукты, брал на 
борт взрывников и отправ
лялся на поиски заторов. 
День был уплотнен до от
каза. Вторым с Толокон
никовым летал Владимир 
Шепелев, недавно вернув
шийся с ускоренных курсов 
с дипломом пилота.

Промышленность севера, 
соединенная с центральными 
районами Сибири лишь воз
душными трассами, требо
вала новой техники. Имею
щийся флот уже не справ
лялся с грузовым потоком. 
И в 1968 "году Толоконни
ков в числе первых «при
гнал» мощный турбореак
тивный вертолет «МИ-8».

Теперь Василия Толокон
никова уже - зачисляют в ве
тераны. Можно составить 
солидный список летчиков, 
которые учились у него пи
лотированию. И только в 
•спорте Толоконников по- 
прежнему оставался таким 
же молодым и азартным. 
-Несколько лёт подряд носил 
капитанскую повязку сбор - 
ной ■ команды волейболистов 
Западно-Сибирского управ
ления' ГВФ: Играл' за Кол- 
пашево на первенство обла
сти , по; футболу, и баскетболу.
В : спортсмене ценят боеви
тость и умение бороться с 
полной отдачей в самых без
надежных. ■ ситуациях. .. В 
спортсмене . ценят способ
ность без колебаний Взвали- 
вать на. себя бремя лидера 
д  вести команду к победе. 
Для, этого нужны характер и 
авторитет.

Футболисты проигрыва
ли, «Многостаночник» Толо
конников торопливо снимал 
волейбольную майку (игра

только что закончилась) и 
натягивал футбольную.

— Парни, — кричал он, 
еще не остыв от волейбола, 
—играть...
- И. хотя бегал он уже не 

так быстро и удары не от
личались силой, команда с 
появлением Толоконникова 
заиграла по-иному. Исчезли 
вялость, безразличие, слов
но Василий переключил мо
тор команды «на форсаж», 
на максимальную мощность. 
Теперь уже не помню, побе
дили колпашевцы или про
играли, но после матча раз
битый усталостью Толокон
ников улыбался: «Хорошо, 
парни». Потом продолжал, в 
общем-то ни к кому не обра
щаясь. то ли серьезно, то ли 
в шутку: «Уже давно мои 
мозговые извилины впеча
тали одну мысль — равно
душие вредно для здоровья. 
Кровь застаивается, мышцы 
атрофируются. Так чТо по
слушайте пожилого человека
— берегите здоровье». Пар
ни тогда смеялись.
- А он, пожалуй, и не шу
тил. Это действительно его 
руководство, в жизни. И 
думается, вовсе не случайно, 
что коммунист Толоконни
ков избран заместителем 
председателя совета коман
диров авиаотряда, где вер
шатся крупные дела, наме
чаются судьбы пилотов.

...В тот день он вернулся 
с трассы нефтепровода 
Александровское — Анже
ро-Судженск. Первым, кого 
он встретил в штабе, был 
Леонид Долматов, тоже ко
мандир «МИ-8».

— Поздравляю с орденом 
Ленина, старина. Указ вы
шел.

А на следующее утро 
бортмеханик Петр Николае
вич Лигойда, человек об
стоятельный и даже педан
тичный, осматривал машину 
перёд полетом.

— Нормально, командир.
Если Лигойда говорит

«нормально», это значит хо
рошо.

— Работаем’ с подвеской. 
На строительстве ЛЭП, — 
сказал Толоконников.

Обычный день, каких мно
го было н какие еще будут. 
Обычная работа без летных 
происшествий. В этой обыч
ности как раз оценка ма
стерства пилота.

И все-таки неожиданности 
бывают. Одна из приятных 
неожиданностей — полет с 
космонавтом Николаем Ни
колаевичем Рукавишнико
вым.

...Алька все-таки одержал 
свою победу и бурно радо- 
валёй. И победе, н тому, 
что отец* сегодня дома.

А. Минин.
•г. Колпяшево.

Это — не промышленный объект, не цех, не складское 
помещение. Хотя официальное название этого соору
жения — хранилище. Здесь будет храниться коллектив- 
вый разум человечества, материализованный в книгах.

Новое здание хранилища научной библиотеки универси
тета поднимется на четырнадцать ярусов. На его полкн 
встанут три с половиной миллиона книг. Строят этот Дом 
книги рабочие строительно-монтажного управления № 8 
треста «Химстрой» иод руководством прораба Р. Зиядн- 
нова.

Фото В. Казанцева.

С Н О В А  В ПУТИ
В дни подготовки к XXIV 

съезду партии постоянным 
гостем в населенных пунктах 
Кошевниковского района 
был агитпоезд. С ним при
езжали врачи районной 
больницы, юристы, мастера 
по пошиву одежды, ремонту 
часов, парикмахер, агит
бригада районного Дома 
культуры, работники райко
ма партии и райисполкома.

Сейчас, после летнего пе
рерыва, работа агитпоезда 
возобновилась. Недавно его 
радушно встречали на цент
ральной усадьбе совхоза 
«Елгайский». Жители Елгая

смогли получить квалифици
рованные консультации вра 
ча, юриста, приобрести това
ры в автолавке, сдать в ре
монт часы, побывать у па
рикмахера, сделать заказ на 
пошив одежды мастеру 
ателье.

А когда зажглись огни а 
сельском клубе, механизато
ры и животноводы пришли 
на вечер вопросов и ответов. 
Потом состоялся концерт 
художественной самодея
тельности районного Дома 
культуры.

В. КОРНЕЕВА.
с. К ож евникозо .
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ОТДЫХ  
НЕФТЯНИКОВ

136 строителей треста 
«Томскгазстрой» я 117 
нефтяников НГДУ «Томск
нефть» из Стрежевого про
водили отпуска в этом году 
в домах отдыха и санато
риях. 30 человек свои от
пуска посвятили поездкам 
по родной стране. Одни по
бывали на Черноморском 
побережье, другие познако
мились с историческими ме
стами города Ленина. Толь-, 
ко в пансионате «Нефтяник 
Сибири», возле Туапсе, 
нынче побывало 29 нефтя
ников.

П. БАБИЧ,

1

ПОГОДА
Сегодня по Томской об- 

ласти ожидается облачная с 
прояснениями • погода, по за
падным районам без осад
ков, по остальной террито
рии временами снег, ветер 
западный, 7—12 метров в 
секунду, температура днем 
по северным районам 3—8 
градусов мороза, по осталь
ной территории — от 3 гра
дусов мороза до 2 градусов 
тепла. .

СПОРТ ПОБЕДИЛА „НИВА. 4 4

Три дня в- СГюртйвнО.м 'зале «Динамо» проходила мат
чевая встреча по волейболу среди женских команд орга
низаций ДСО «Урожай» Сибири на приз космонавта — 
Героя Советского Союза Николая Николаевича Рукавиш
никова. В результате упорной спортивной борьбы первое 
место и переходящий приз завоевала женская команда 
спортивного клуба «Нива» (Томская область). Вторыми 
были алтайцы, третье место заняла команда Тюменской 
области.

НА СНИМКЕ: парад участниц матчевой встречи. 
Справа — команда-победительница СК «Нива» Томского 
сельхозтехникума.

В. МИТРОХИН.

МЕМОРИАЛ АЛЕХИНА
В шестом туре Московского шахматного турнира памяти 

Алехина Петросян победил Спасского, Горт проиграл Бирну, 
вничью сыграли Смыслов — Савои, Карпов — Балашов, Туи- 
маков — Георгиу. Отложены поединки Корчной — Олафссои, 
Бронштейн — Лендьел, Штейн — Парма. Встреча Таль — 
Ульман не состоялась из-за болезни Таля.

(ТАСС).

ПАРАЛЛЕЛИ И МЕРИДИАНЫ

Новь древней страны
Недавно с группой совет

ских туристов мне довелось 
побывать в Арабской Рес
публике . Египет.

Столпца Египта раскину
лась на обоих берегах Ни
ла. Многочисленные двор-' 
цы и мечети, высотные оте
ли, обилие магазинов и ла
вок, множество людей, не
скончаемый поток автомо
билей всевозможных марок, 
сигналящих иногда без при
чины, — вот первое впечат
ление от этого своеобразно
го города, в котором живет 
4,5 миллиона человек.

События последних лет 
придали Каиру военный ко
лорит. Это. и многочис
ленные военные патрули, 
наряду с полицией, и охра
на у мостов и правительст
венных зданий.

Всем известны достопри
мечательности этой древней 
страны — знаменитые пи
рамиды, великолепный па
мятник египетского зодче
ства XIV века Алебастровая 
мечеть Мохаммеда Али, 
Карнакский храм в Луксоре 
и многое, многое другое. 
Все это знакомо нам со 
школьной скамьи. Конечно, 
встреча с этими памятника
ми впечатляет.

Однако самый большой 
интерес Для нас, советских 
туристов, представляет се

годняшний день этой стра
ны. Экономическое разви
тие, демократические пре
образования в АРЕ меняют 
жизнь простых арабов. Мы 
в этом смогли убедиться во
очию, когда в Александрии 
посетили государственную 
бумажную фабрику и один 
из сельскохозяйственных 
кооперативов.

Бумажная фабрика, на
считывающая несколько сот 
рабочих, представляет собой 
оснащенное современной 
техникой предприятие, спе
циализирующееся на изго
товлении различных упако
вочных материалов, кален
дарей, рекламных проспек
тов. Из" обстоятельного рас
сказа главного инженера мы 
узнали, что на фабрике ра- • 
бочие получают относитель
но высокую заработную
плату, имеют право на
оплачиваемый отпуск и по
собия по временной нетру
доспособности. Для жен
щин предусмотрены льготы, 
связанные, с рождением ре
бенка. Руководство фабри
ки принимает меры для 
удовлетворения работающих 
детскими яслями и са
дами, Эти обычные для на
шей советской действи
тельности факты — свиде
тельство важных социаль
ных перемен в развитии

Египта, где еще невысок об
щий жизненный уровень и. 
есть безработица.. .

Во время посещения 
сельскохозяйственного ко
оператива мы познакоми
лись с принципами, на ко
торых ведется совместная 
обработка земли. В отличие 

,от наших коллективных хо
зяйств, в египетском коопе 
ративе существует раздель
ное владение землей. Каж
дая семья при вступлении в 
кооператив получает (за оп
ределенный вступительный 
взнос) участок земли, кото
рый она обрабатывает и за 
который вносит небольшую 
ежегодную плату. По 
истечении сорока лет уча
сток переходит в личную 
собственность семьи. Здесь 
еще очень низок уровень 
механизации, поэтому труд 
землепашца тяжел.

За время двенадцати
дневного пребывания в 
Египте мы, советские тури
сты, не только -познакоми
лись с замечательными па
мятниками древности, от
лично отдохнули на мор 

■ском пляже, но и все время 
ощущали доброжелатель
ное, сердечное отношение 
со стороны арабов.

И. ИППОЛИТОВ, 
ученый секретарь ‘ Ин
ститута оптики атмо

сферы СО АН СССР.

Пр о и с ше с т в и я

ТАМАРА НЕ РАСТЕРЯЛАСЬ

ГЛАВНАЯ НАГРАДА
Во Всесоюзном смотре- 

конкурсе физической куль
туры и спорта среди студен
тов и профессорско-препода
вательского состава вузов 
страны первое место по 
группе технических вузов и 
университетов присуждено 
спортивному клубу
ТИАСУРа. Ему будет вру
чено переходящее Красное 
знамя Центрального совета 
общества «Буревестник». 
Председатель спортивного 
клуба Л. К. Иконникова на
граждена почетной грамотой

Центрального совета «Буре
вестника»..

Награды этн — заслужен
ные. В институте работают 
секции по 24 видам спорта. 
Они объединяют 860 спорт
сменов. Только в этом году 
14 человек выполнили нор
мативы мастеров спорта. На 
республиканских н всесоюз
ных соревнованиях нынче 
завоевано 168 медалей. Но 
главная награда этого года 
— присуждение первого ме
ста в смотре.

И. ФЕДОРОВА.

СПАРТАКИАДА ЗДОРОВЬЯ
В Шегарке стало тради

цией проводить зимнюю и 
летнюю спартакиады здо
ровья. Не нарушена тра
диция и нынче. В борьбу за 
обладание переходящим 
кубком включились восемь 
коллективов профсоюзов.

Инженеры, врачи, строи
тели, учителя, рабочие сов
хозов — словом, сотни лю
дей так или иначе при
общают себя к физиче
ской культуре и спорту, 
оздоравливая и закаляя

свой организм. В программе 
спартакиады — волейбол и 
настольный теннис, стрель
ба из малокалиберной вин
товки и лыжи, гир'евой 
спорт, шахматы и шашки.

Первыми в борьбу вступи
ли волейболисты. Жаркие 
поединки закончились побе
дой команды учителей: В 
стрелковом тире успех со
путствовал прорабу меж
колхозной строительной ор
ганизации А. Чупрынину, 
выбившему 87 очков. Среди 
женщин победу одержала

работница райисполкома 
Е. Заграничная.

В соревнованиях по на
стольному теннису лидиру
ют преподаватель музы
кальной школы В. Молот
ков и рабочий типографии 
Н. Спирин.

Впереди старты лыжни
ков, силачей и шахмати
стов.

п. стоякин, 
председатель Шегар- 
ского райсовета ДСО 

«Урожай».

...Хлопнула дверь на 
кухне. Лаборантка Асииов- 
ской раалбазы Тамара Ро- 
димова по шагам поняла, 
что пришел сын. Н не один, 
а с приятелем. Ребятишки 
вели себя непривычно: не 
возились, сидели тихо и ча
сто надрывно кашляли. Та
мара Ивановна, заподозрив 
неладное, внимательно ог
лядела ребят. Так и есть: 
оба — и ее Юрка, и со
седский Вовка Лисица — 
были перемазаны копотью.

Вспомнив, что соседка 
нередко оставляет своих ма
лолетних детей одних, Та
мара бросилась к дому Ли
сицы... Из дверей и окон 
его валил, густой дым. «Там 
же Сережка!» — поняла 
Родимова. Раздумывать 
было некогда. Она ворва
лась в дом и ползком, в гу

стом дыму разыскала на 
пЪлу полуторагодовалого 
Сережу, который уже по
терял сознание.

...Как оказалось, во всем 
были виноваты пятилетние 
приятели — Вова и Юра. 
Они решили поискать под 
полом потерянные игруш
ки, взяли спички, оставлен
ные матерью Вовы на столе, 

•и заронили огонь в лежав
шую там паклю. Испугав
шись, дети плотно закрыли 
люк и побежали к Родимо- 
вым.

Подоспевшей пожарной 
командой пожар был лик
видирован. Сереже была 
оказана необходимая по
мощь. Жизнь ребенка была 
спасена.

Д. НОВОСЕЛОВ, 
инженер отдела пожар
ной охраны УВД Том

ского облисполкома.

РЕНТГЕН 
В ПОЛЕВЫХ 
УСЛОВИЯХ

Рентгеноструктурный ана
лиз горных пород и минера- 

,лов, который до сих пор был 
связан с громоздкой аппара
турой и мощными источни
ками энергии, разведчики 
недр смогут легко и быстро 
проводить в полевых усло
виях. Для этого им надо най
ти в походном рюкзаке ме
сто для «Рады» — миниа
тюрного рентгеновского ап
парата. Он весит всего 750 
граммов.

Серийный выпуск этих 
приборов освоен в Ленин
граде.

(Корр. ТАСС).
Ленинград.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

2 д ек а б р я  
тихие».

ТЕАТР
«А зори здесь

9 Н Ж Ш
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО
«Миссия в Кабуле» (две с е 

рии) — 8-40, 11-10; 13-40, 16-10-, 
18-40, 21-10. «Миссия в Кабуле» 
(две серии) — 9. 11-30. 14.
16 30. 19. 21-30. Зал кинохрони
ки — «За экватором, между 
океаном» — Я 11-10. 13-20,
15-30 17-40. 22. «Эстрадные
песни Грузии» —-. 10-05. 12-15,
14-25. 16-35. 19-50. 20-55. Кино
лекторий «Мир глазами томи
чей» — 18-45.

«ОКТЯБРЬ»
«Миссия в Кабуле» (две с е 

рии) — 8-40, 11-10, 13-40, 16-10,
18- 40, 21-10.

«Миссия в Кабуле» (две се 
рии) — 11-30, 14. 16-30, 19.
21-30. Для д етей  — «Мы 
с Вулканом» — 8-30, 10.

имени И. ЧЕРНЫХ 
Большой зал — «Миссия в 

Кабуле» (две сер и и ) — 8-45, 
11-15, 13-45, 16-15. 18-45. 21-15. 

Малый зал — «Кража» —
8- 50. 12-30. 14-20, 16-10, 18,
19- 50, 21-40.

«СИБИРЯК»
«Кража» — 10.50, 12-35,

14-20, 16-05. 17-50 19-35. 21-20.
«ПИОНЕР»

«Старая, старая сказка» —
9- 10. 11. 12-50, 14-40, 16-30.
«Пропавшие банкноты» —
18-20, 20-10, 22.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Погоня» (две серии) — 15, 
17-40, 20-20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ

«Пропавшие банкноты» —
18, 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«Старые мельницы» — 17-20, 
19. 20-30.

КЛУБ
МЕЛЬКОМБИНАТА 

«Девушка из Рошфора» —
19, 21.

О
ЧЕТВЕРГ, 2 декабря

17.00. Э кран  — ш к о л ь н и 
кам . Х удож ествен н ы й  ф и льм  
«Ю нг* "со ш х у н ы  «Колумб». 
18.25. Ш ахм аты . 18.45. «Н ачи
н аетс я  с точки» . Н аучноглопу- 
л я р н ы й  ф и льм . 19.05. «Н аш е 
село». Р а с с к а з  о соц и альн ом  
р азв и ти и  с ел а  Н ово-К усково — 
ц ен тр ал ь н о й  у сад ьб ы  с о в х о за

«К ом сом олец» А синовского  
р ай о н а . 19.35. М узы кал ьн ы й  
а н т р а к т . 19.40. «В аж н ая  ф о р 
м а  во сп и тан и я  тр у д я щ и х ся» . 
В ы ступ лен и е за м е с ти т е л я  с е к 
р е т а р я  п а р тк о м а  за в о д а  р е зи 
н о во й  обуви  Н. А. Егоровой . 
20.00. «М узы кальн ы й  п р и вет  
лю д ям  хорош и м » . 20.40. П ере
д а ч а  д л я  м олод еж и. «Твой с о в 
рем ен н и к» . 21.00. Н овости. 
21.15. «Г орячий  вете р  свобо
ды ». Д о к у м ен тал ьн ы й  ф и льм . 
21.30. «Н а в а ш у  к н и ж н у ю  п о л 
ку» . 22.00. « К расн ы е а л ь п и н и 
сты » . Х удож ествен н ы й  ф и льм  
тел ев и д ен и я  ГДР. 13-я сери я .

Счетоводно-бухгалтерская 
школа продолжает прием на
курсы счетоводов, операто
ров, бухгалтеров промыш
ленного и бюджетного учета.

Обращаться по 'адресу: 
Томск, пер. Макушина, 14.

Т ом ский п оли техн и ческий , 
и н сти ту т им. С. М. К ирова 
о б ъ яв л яе т . что  22 декаб р и  
1971 г., в 15 часов, в 228-й ау д и 
то р и и  10-го к о р п у са  и н сти ту та , 
н а  зас ед ан и и  со в е т а  по п р и 
суж ден и ю  у ч ен ы х  степ ен ей  
ф и зи к о  тех н и ч еск о го  ф а к у л ь 
те т а  со сто и тся  ЗАЩИТА ДИС
СЕРТАЦИЙ, п р ед ст ав л ен н ы х  
н а  с о и ск ан и е  ученой  степ ени  
к ан д и д а та  т ех н и ч еск и х  наук: 
Частоколенко Б Л. на тему: 
«Исследование нестационарно
го тока и возможности захвата 
его в ускорение в бетатроне*; 
к ан д и д а та  ф и зи к о  м атем ати ч е
ски х  н а у к  Шарко А. В. н а  те 
му: «Исследование взаимосвя
зи тепловых и упругих свойств 
моноиристаллов галогенидов 
щелочных металлов».

С д и ссер тац и ям и  м ож но о з
н ак о м и ться  в чи тал ьн о м  зал е  
и н сти тута .

Городской совет садоводов 10 декабря 1971 г., в 
18 часов, е  помещении института усовершенствова
ния учителей (пр. им. Ленина, 76, 2-й этаж) проводит 
первое занятие для садоводов.

Одновременно в помещении ботанического сада 
в 18 час. также проводится первое занятие для са
доводов.

Приглашаются все садоводы города.
Производится запись на курсы пчеловодов. Же

лающие обучаться на„.курсах должны записаться в 
городском совете садоводов. Запись производится 
ежедневно с 9 час. утра по адресу: Томск, площ. 
Революции, 2, телефон № 2-49-16.

Протезно - ортопедическо
му предприятию требуются: 
бугхалтер по расчетам, шо
фер I —II класса на спецав- 
тобус, санитарка и мастер 
по пошиву обуви, слесарь по 
электрооборудованию, двор
ник.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Советская, 43, к директору, 
или пр. Ленина, 151, город
ское бюро по трудоустрой
ству населения.

Детскому дому № 1 сроч
но требуются: бухгалтер (с 
окладом 112 руб.), завхоз, 
нянн, воспитатель.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Некрасова, 44, к директору.

МЕНЯЮ однокомнатнуЪ 
благоустроенную квартиру 
в г. Петропавловске. Северо- 
Казахстанской области на
равноценную квартиру в
г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Нахимова, 15-а, корпус 8, 
комната 8 —3, к Егоровой.

ш в ш ш ш ш я в в ш ш т ш т ш т
Предприятию. «Томскгор- 

свет» городского управле» 
ния коммунального хозяй
ства Томского горисполкома 
на постоянную работу требу
ются шоферы I и II клас
сов.
_ Обращаться по телефону 

№ 2-42-36, адрес: Большая 
Подгорная, 13, к начальни
ку;______________  ■

ПРИГЛАШАЕМ НА 
ЮБИЛЕИ!

5 декабря 1971 года, в 
19 час. 30 мин., в театре со
стоится спектакль «На вся
кого мудреца довольно про
стоты», в котором- участву
ют заслуженная артистка 

. РСФСР Т. П. Лебедева, ар
тист Н. П. Козловский и ин
спектор сцены Т. В. Бакина, 
проработавшие в театре 25' 
лет.

МЕНЯЮ частный кирпич
ный дом в г. Мелитополе За
порожской области на коопе
ративную квартиру в гор. 
Томске.

Обращаться: г. Томск,
28, пер. Заводской, 10, кв.
3.
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